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Santa Ana, la Patrona de Dos
Hermanas, procesionará el
próximo miércoles 26 de julio,

día de su festividad, a partir de las

20.30 horas para recorrer el centro. La
Hermandad comenzó ayer con los cul-
tos en su honor en este año tan espe-
cial en el que se celebra su quinto

centenario. La Señora permanecerá
hoy expuesta para su veneración en su
Capilla. Los días 25 y 26 también se
celebrará la Velá en su honor.

Santa Ana saldrá en
procesión el miércoles 26
La Patrona permanecerá hoy expuesta para su veneración en su Capilla
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El Hipódromo acogerá el mayor circuito de Europa de hinchables gigantes.
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Una decena de niños y niñas saharauis pa-
sarán sus Vacaciones en Paz con familias na-
zarenas. Los pequeños llegaron el jueves al
aeropuerto de Sevilla directamente desde
Argel. 

Son niños y niñas con edades comprendi-
das entre los 8 y 12 años. Ha sido acogidos en
nuestra ciudad por familias que repiten de edi-
ciones anteriores a la pandemia y otras nuevas
también. 

En Dos Hermanas se acaba de constituir
una nueva Asociación Nazarena de Amistad
con el Pueblo Saharaui bajo el nombre de
‘Saada’ (Felicidad en hassanía). 

Tras su reciente constitución aún no tienen
un programa de actividades a realizar pero,
poco a poco, irán  cerrando proyectos. 

«Como la asociación es de nueva creación,
toda la gestión para que vengan estos niños se
ha hecho a través de la Asociación de Amistad
con el Pueblo Saharaui de Sevilla. Para el ve-
rano de 2024, sí será ya la Asociación Nazarena

de Amistad con el Pueblo Saharaui Saada la
que gestione este programa en nuestra ciudad
e intente captar nuevas familias», explica la
presidenta, Mª José Chacón. 

«A día de hoy no ha dado tiempo a organi-
zar nada respecto a actividades oficiales como
en ediciones anteriores, aunque, quizás, se im-
provise alguna actividad con las familias en al-
gunas de las instalaciones municipales»,
indica. 

«Ya cuando los niños y niñas se marchen a
final de agosto, comenzaremos a movernos
para organizar las actividades típicas de la
asociación, como la recogida de alimentos o la
venta de lotería y también intentaremos cap-
tar nuevos socios pensando en las Vacaciones
en Paz del año próximo», asegura.

«La idea de formar esta nueva asociación
surgió a raíz de que varias familias de Dos Her-
manas que íbamos a acoger este año, nos co-
nocimos en un grupo de familias de acogida.
Recurrimos a otras asociaciones para la lle-

gada de nuestros niños, y como para poder ins-
cribirnos como asociación se necesitaban cua-
tro personas, desde la AAPSS y ALFARHA nos
animaron e iniciamos los trámites. Es por ello
por lo que estamos muy agradecidos al empuje
y la ayuda que nos dieron en este proceso de
creación», explica. 

La junta directiva de Saada la conforman:
Eva Lorca como vicepresidenta, Manuela Fer-
nández como secretaria, César Fuentes como
tesorero y Mª José Chacón como presidenta.

«La idea de nuestra asociación es crear
conciencia ciudadana y poder ayudar al pue-
blo saharaui en todo lo que podamos, no solo
con el programa Vacaciones en Paz. Dos Her-
manas siempre ha sido una ciudad muy soli-
daria y que volverá a ser igual o mejor que
antes en la causa del pueblo saharaui. Actual-
mente estamos volcados con las Vacaciones en
Paz 2023. Después del verano trabajaremos
para hacer crecer y asentar nuestra asociación
en nuestra ciudad», insiste.

FOTONOTICIA

Los niños saharauis ya están en Dos Hermanas

A mi tío

El pasado martes 11 de julio nos dejó Diego
Martín Carballido. 

Nos dejó como vivió, en silencio y en un
segundo plano. Sin estridencias.

Si usted que lee esto no llegó a conocerlo, me
apena, porque fue de esas personas buenas de
las que deberíamos llenar nuestras vidas. Quien
lo trató sabe de lo que hablo.

Diego era quien le quitaba un trocito de la
cruz a su Señor del Gran Poder en la entrada y
salida de la procesión. Todo un paralelismo de
lo que fue su vida, hacer más llevadera la carga

de los demás, entrega incondicional y amor a su
hermandad, sin una queja, una mala palabra,
ni un gesto de desagrado. Siempre una palabra
de ánimo. 

Recuerdo que cuando se le preguntaba: ¿Qué
pasa, Diego?, siempre respondía: “Lo que tú
digas”, con una sonrisa.

Diego fue uno de los principales impulsores
para la realización de la Capilla de su
hermandad, y de los que más horas echó allí
trabajando. 

Estoy seguro de que su tránsito ha sido sereno
y tranquilo porque habrán venido a recogerle
para llevarle ante su Señor, su madre Regla, su

mujer Pastori y su cuñado José (mi padre).  
Dales un beso y un abrazo fuerte, tito, y diles

que algún día volveremos a vernos.
Ya te has reunido con tu Gran Poder en el cielo

para disfrutar de Él (y creo que Él también de
ti). 

Échanos una manita desde arriba igual que
hacías aquí abajo, porque ahora el mundo sin ti,
es un poquito peor.

Hasta siempre tito, te quiero.

IN MEMORIAM

José Manuel Maestre 
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La Hermandad de Santa
Ana tiene todo preparado
para vivir los días grandes

de la Patrona de Dos Hermanas.
Hoy jueves, día 20 de julio, de

9.30 a 13.00 horas y de 19.30 a
21.00 horas, en su Capilla, Santa
Ana permanecerá expuesta para
su veneración. Ataviada con su
manto nuevo bordado, de estilo
barroco en terciopelo azul, dona-
do por hermanos y devotos, y
encaje de punto Duquesa de
Brujas, en este año tan especial
en el que celebra el quinto cente-
nario fundacional.

Mañana viernes, a las 21.00
horas, se procederá a su traslado
hasta la parroquia de Santa María
Magdalena. Irá acompañada por
la Banda de Música Santa Ana.

Los días 23, 24 y 25 de julio, a
las 20.45 horas, se celebrará
triduo a cargo del párroco de Ntra.
Sra. del Amparo y San Fernando,
Manuel Chaparro Vera.

Todos los días del Triduo,
antes del comienzo y desde la
torre de la parroquia, músicos de
la Agrupación Virgen de la Estre-
lla interpretarán los Gozos de
Santa Ana.

El miércoles 26, festividad de
Santa Ana, a las 10.30 horas, se
celebrará Solemne Función.

Procesión de Santa Ana

A las 20.30 horas, la Patrona,
llevada por su cuadrilla de costa-
leros, partirá en procesión reali-
zando el siguiente recorrido:
plaza de la Constitución, Santa

María Magdalena, Canónigo,
Cervantes, Mell iza, Lope de
Vega, Alcoba, plaza del Arenal,
Ntra. Sra. de Valme y plaza de la
Constitución.

La Santa portará la Medalla
de Oro de la ciudad.

El acompañamiento musical
correrá a cargo de la Banda de
Cornetas y Tambores de la
Presentación al Pueblo, en la
Cruz de Guía, y la Banda de Músi-
ca Santa Ana tras la Imagen.
Ambas agrupaciones son herma-

nas honorarias de la Hermandad.
El jueves, día 27 de julio, a las

21.00 horas, se procederá al tras-
lado de Santa Ana hasta su Capi-
lla. Irá acompañada musicalmen-
te por la Banda de Música Santa
Ana.

Santa Ana permanecerá durante todo el día de hoy, en horario de mañana y tarde, expuesta para su veneración 

Días grandes para la Patrona de la ciudad
que culminarán con la procesión

EN BREVE

Velá con
actuaciones en la
plaza del Arenal
los días 25 y 26

Los días 25 y 26 de julio se
celebrará, en la plaza del
Arenal y organizada por la

Concejalía de Cultura y Fiestas
del Ayuntamiento de Dos Herma-
nas, la tradicional Velá de Santa
Ana con diferentes actuaciones
por la noche.

El martes, a las 22.00 horas,
actuará el cantante Alex Ortiz y
sobre las 23.00 horas será Jesús
González de ‘Original y Copla’ el
que se suba al escenario de la
plaza del Arenal.

El miércoles, a las 21.45
horas, actuará el cantante naza-
reno Curro Varela y a las 23.30
horas, estará en el escenario ‘De
Arte’.

Por otro lado, la Hermandad
de Santa Ana celebrará el día 2
de septiembre el pregón del V
Centenario que estará a cargo del
Teniente Hermano Mayor de la
Corporación, Agustín García
Gandullo.

El pregón se celebrará en la
parroquia de Santa María Magda-
lena y servirá para inaugurar una
serie de actos con motivo de la
conmemoración del quinto cente-
nario que se sumarán a los ya
celebrados por la Hermandad de
la Patrona de la ciudad.

Ahorra hasta un 80% 
en tu factura de la luz 

instalando placas solares
Facilidades de pago, subvenciones y ayudas
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El Gran Hipódromo de Anda-
lucía acogerá el próximo
sábado día 16 de septiem-

bre, Bulky Games, el circuito de
hinchables más grande de Europa.

Cinco kilómetros de recorrido
con 12 obstáculos XXL gigantes-
cos, motorizados, algunos con
agua. Sin cronómetro para botar,
saltar…

El Hipódromo cuenta con varias
pistas (de galope en hierba, de
arena, de trote y de obstáculos), un
edificio de tribunas, un paddock y
varias zonas de entrenamiento. Un
lugar que cuenta con una gran
extensión, ideal para celebrar even-
tos como Bulky Games.

La adrenalina y el calentamien-
to previo te ayudarán a superar
cada prueba y obstáculo, pero al
final del circuito necesitarás refres-
carte, tomar algo y recuperar fuer-
zas. 

Por eso, en el recinto también
se habilitará una zona de restaura-
ción, con bares y food trucks donde
además los acompañantes de los
participantes podrán entrar gratis.

Prepárate para vivir una jornada
llena de diversión, adrenalina y
risas en compañía de tus amigos.
Atrévete a deslizarte por toboganes
acuáticos subido en un flotador
gigante, esquiva los brazos mecáni-
cos sin caer al foso de agua, y sobre
todo, diviértete y muévete en la
mejor compañía.

La duración del recorr ido
dependerá de cada persona
aunque de media se tarda una hora
y media contando con el calenta-
miento previo incluido que se reali-

zará en grupos con un DJ-entrena-
dor al ritmo de la música. 

Bulky Games está destinado a
todo tipo de personas y su objetivo
principal es que las personas reali-

cen ejercicio mientras se divierten
con amigos o familiares.

El circuito de hinchables está
destinado a personas mayores de
16 años que deberán superar los

diferentes obstáculos: The Pyramid,
The Jumping Balls, The Belgian
Fries, The Flying Balls, Temple of
Doom, The Chopper, The Donuts
Fall, No Gravity, Holes and Walls,
The Big Slide, The Wall y The Holy
Moly. Una loca y divertida carrera
para recordar siempre.

Cada uno de los obstáculos es
diferente y requiere habilidades físi-
cas específicas. Todos son opcio-
nales y evitables.

Las entradas para el Bulky
Games ya están a la venta. La
entrada incluye una camiseta de
participante y eco-responsable
Bulky Games, una consigna para
dejar los efectos personales, el
calentamiento con los animadores,
una bebida durante el circuito y una
bebida y un pequeño piscolabis al
finalizar. Más información y entra-
das en: es.bulkygames.com

La próxima semana se
desarrollarán los campamentos de
Verano Joven 2023. Concretamen-
te, son tres campamentos por
edad: de 8 a 11 años el destino es
Hueznaventura en El Pedroso, del
24 al 30 de julio; de 12 a 14 años el
destino es el Camping Puente
Nuevo ubicado en Villaviciosa de
Córdoba, del 24 al 30 de julio; y de
15 a 17 años irán al camping
Rafting Benamejí del 23 al 29 de
julio.

Los tres campamentos inclu-
yen: autobús ida y vuelta, aloja-
miento, régimen en pensión

completa (incluye meriendas),
materiales para realizar las activi-
dades, equipo de monitores y
seguro. 

Los programas de los tres
campamentos están integrados
por una gran variedad de activida-
des de diferentes tipos como: talle-
res, actividades acuáticas/ náuti-
cas, deportivas, medioambienta-
les, de multiaventura, juegos o
gymkanas y veladas nocturnas, en
definitiva, un programa completo
para que los jóvenes de Dos
Hermanas puedan disfrutar de un
buen verano.

Los beneficiarios de
Verano Joven se van de
campamento

Bulky Games cuenta con cinco kilómetros de recorrido con 12 obstáculos gigantes, motorizados, con agua, etc.

El circuito de hinchables más grande de
Europa estará en la ciudad en septiembre

Campañas de
donación de
sangre

Continúa el
plan de
obras

El Ayuntamiento continúa
con el Plan Municipal de
Accesibil idad que incluye
más de 600 actuaciones
encaminadas, principalmen-
te, a la eliminación de las
barreras arquitectónicas.
Actualmente, el Ayuntamien-
to está trabajando en la Avda.
Virgen del Rocío. Hasta
ahora, las actuaciones se
han ejecutado en las barria-
das Virgen de Valme, Monte-
quinto, El Amparo, Fuente del
Rey, El Palancar, La Pólvora,
Centro, etc.

Éxito de la
Operación
Kilo

Bajo el lema ‘¿Te sobra un
ki lo? A nosotros nos faltan
muchos’, el Banco de Alimentos
de Sevilla ha conseguido en esta
edición de la Operación Kilo 2023
doblar la cantidad de donaciones
recibidas respecto al 2022. 

En Dos Hermanas, en los 20
comercios participantes, se han
recogido un total de 6.620 kilos y
997,20 euros.

Según los datos obtenidos,
esta campaña ha sido todo un
éxito, ya que se han conseguido
el doble de donaciones de alimen-
tos físicos en los establecimientos
comerciales

El próximo lunes, día 24 de
julio, por la mañana, de 9.30 a
13.30 horas, habrá una donación
de sangre en Hospital San Agus-
tín en las consultas C-2 y C-3.

El jueves, día 27 de julio, por
la tarde, de 17.30 a 21.30 horas,
la donación de sangre se podrá
realizar en el Centro Comercial
Sevilla Factory, en el local 24B,
ubicado entre Tramas e Inside.

Desde el Centro Regional de
Transfusión Sanguínea se
recuerda que se necesita sangre
de todos los grupos y, con el vera-
no, se hace aún más necesaria.

Deslízate en
toboganes
acuáticos subido en
un flotador gigante,
esquiva los brazos
mecánicos sin caer
al foso de agua, y
sobre todo,
diviértete 
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El próximo domingo, día 23
de jul io, Dos Hermanas
tiene una nueva cita con las

urnas en la convocatoria de Elec-
ciones Generales. Según fuentes
del Instituto Nacional de Estadística
(INE), en Dos Hermanas han sido
convocados a esta cita un total de
107.890 electores. 

El número de personas que
votan por primera vez -por cumplir
la mayoría de edad a contar desde
las últimas elecciones municipales
del pasado 28 de mayo- es de 289.
A fecha de hoy, el padrón de habi-

tantes del Ayuntamiento resulta un
total de 140.857 habitantes.

Cara a la próxima cita electoral
de los comicios generales del próxi-
mo domingo, 23 de jul io, Dos
Hermanas contará con un total de
181 mesas electorales, que se
repartirán en 23 colegios por todo el
municipio. 

El número de representantes
de la Administración Pública repar-
tidos en los colegios electorales es
de 86.

Las mesas electorales perma-
necerán abiertas desde las 9.00

horas hasta las 20.00 horas en los
siguientes colegios electorales:  

Europa, Gloria Fuertes, Arco
Norte, García Lorca, 19 de Abril,
Valme Coronada, Poetas Andalu-
ces, Carlos I, Maestro José Valera,
Los Montecillos, Maestra Dolores
Velasco, Vicente Aleixandre,
Fernán Caballero, La Motilla, Ana
María Matute, San Sebastián, Las
Portadas, Maestro Enrique Díaz
Ferreras, El Palmarillo, Consola-
ción, Juan Ramón Jiménez, Ibarbu-
ru, San Fernando, Valme Coronada
y La Motilla.

El domingo, Elecciones a las
Cortes Generales

Después del gran éxito cose-
chado el pasado mes de noviembre
con el primer Congreso, se pone en
marcha la organización del I I
Congreso de la Federación Empre-
sarial Tixe. 

Este año será muy especial ya
que se celebra el 20 aniversario de
la Federación , efeméride que

marcará este Congreso al que asis-
tirán, según indican desde la enti-
dad, importantes personalidades
de la empresa y la sociedad.

Poco a poco se irá desvelando
toda la información del que va a ser
uno de los mayores encuentros
empresariales del año en el área
metropolitana de Sevilla

En marcha, el II Congreso
de la Federación
Empresarial Tixe

La Federación Nazarena de
Comerciantes, Fenaco, continúa
con su campaña de verano para
promocionar sus comercios
asociados con el lema «Te lleva-
mos a la playa».

Los clientes podrán ir a la playa
de manera gratuita tan sólo inscri-
biéndose en la oficina de Fenaco y
presentando tickets por valor de 50
euros, acumulables entre todos los
comercios asociados participantes
en esta campaña.

La promoción estará vigente
hasta completar las plazas existen-
tes en el autobús.

Las salidas a la playa gratuitas

se realizarán el sábado 29 de julio y
el sábado 26 de agosto, aunque el
destino aún está por determinar,
serán playas de Cádiz o Huelva,
según indican desde la entidad.

Las salidas se realizarán desde
el parking del recinto ferial de Dos
Hermanas y se realizará una para-
da para desayunar.

«Este verano, comprando en
nuestros comercios asociados ¡te
vas gratis a la playa!», animan
desde Fenaco en la cartelería de la
campaña.

Además, la campaña se ha
lanzado en redes sociales como
Facebook o Instagram.

Viajes gratuitos a la
playa de la mano de
Fenaco

Agentes de la Policía Nacional
han detenido a una persona en Dos
Hermanas por su presunta partici-
pación en un delito de revelación
de secretos y de estafa, ambos de
carácter continuado, tenencia de
armas y depósito de armas de
guerra y municiones. 

La investigación comenzó el
pasado noviembre cuando los
agentes tuvieron conocimiento de
varios ciberataques a los sistemas
informáticos de distintas institucio-
nes públicas como el Consejo
General del Poder Judicial (CGPJ)
y la Agencia Estatal de Administra-
ción Tributaria, entre otras.

Los especialistas de la Comi-
saría General de Información iden-
tificaron a una de las personas
responsables de esas intrusiones,
un joven con amplia trayectoria en
el mundo de la ciberdelincuencia,

que fue detenido el 31 de marzo en
Madrid. Dos meses más tarde, y
tras una intensa investigación, se
localizó a un segundo individuo, el
cual se habría ocupado, en conni-
vencia con el primero, de la obten-
ción ilícita de las distintas creden-
ciales de usuario para realizar los
ciberataques. Cuando los agentes
sorprendieron al detenido en su
domicilio éste tenía abierta y activa
en el navegador de su ordenador
portátil una pestaña de una plata-
forma de envío masivo de SMS
junto con 24 teléfonos móviles y
114 tarjetas de telefonía SIM
preparadas para su uso. Pero el
arrestado no solo disponía de una
amplia red de contactos criminales
en el mundo virtual, sino que el
hecho de haber encontrado tres
armas de fuego en su domicilio
demuestra su alta peligrosidad.

Detenido el mayor
comprador de datos
confidenciales

Agresión a
una
enfermera

El Hospital Universitario de
Valme de Sevilla ha condenado
de forma contundente, a través
de una concentración en su puer-
ta principal, la agresión física reci-
bida por una enfermera del servi-
cio de Urgencias durante el
desempeño de su labor profesio-
nal. Este centro activó el sábado
16 julio, a las 7.15 horas, el Plan
de Prevención y Atención frente a
Agresiones del Servicio Andaluz
de Salud tras detectar este episo-
dio en sus instalaciones. Intervi-
nieron inicialmente profesionales
del servicio de Seguridad de este
centro y posteriormente también
la Policía Nacional con la deten-
ción de la agresora (acompañan-
te de paciente), denuncia y
sentencia jurídica. La profesional
agredida se encuentra en buen
estado en su domicilio.

Red de
drogas en
Azofairón

El Tribunal Supremo (TS)
ha declarado que el Juzgado
de Primera Instancia e
Instrucción número seis de
Dos Hermanas es el órgano
judicial competente para
investigar una red de drogas
que surtía a varias provincias
españolas, con base en la
cal le Azofairón del Cerro
Blanco. “Así pues, la relación
entre ambas organizaciones
se reduce a una adquisición
de droga ... en la vivienda de
Dos Hermanas, la cual pare-
ce que también provee
drogas tóxicas y estupefa-
cientes a otras organizacio-
nes criminales. Por el lo,
debemos concluir junto al
Ministerio Fiscal estimando
que la competencia corres-
ponde a Dos Hermanas”.

Fallece en la
piscina de
una parcela 

Un hombre, de 48 años, ha
muerto en una piscina de la locali-
dad, según ha informado Emer-
gencias 112 Andalucía, servicio
adscrito a la Consejería de la
Presidencia, Interior, Diálogo
Social y Simplificación Adminis-
trativa de la Junta de Andalucía.
El suceso se ha producido en una
parcela de la urbanización Gran-
de de Montelirio en la calle Cami-
no de las Lagunas de Maestre el
pasado miércoles sobre las 16.00
horas, cuando un testigo de los
hechos ha alertado al centro de
coordinación de que había un
hombre con síntomas de ahoga-
miento. En el lugar en que estaba
el hombre intervinieron efectivos
de Policía Nacional, Policía Local
y el Centro de Emergencias Sani-
tarias 061, perteneciente al SAS,
que sólo pudo certificar su falleci-
miento.



Francisco José Salazar Rodríguez,
Paco Salazar, es el número 4 del
PSOE por Sevilla al Congreso de los

Diputados.
Paco Salazar, nacido en Montellano

(Sevilla) en 1968. Es licenciado en Ciencias
Políticas por la UNED e Ingeniero Técnico
Agrícola por la Universidad de Sevilla. Entre
su formación complementaria acredita un
Máster en Gestión Medioambiental en el
Instituto de Investigaciones Ecológicas.

Secretario de Acción Electoral del PSOE
desde 2017. Diputado por Sevilla en el
Congreso durante la XIII Y XIV legislatura.
Con anterioridad ocupó el cargo de Director
de Análisis y Estudios del Gabinete de la
Presidencia del Gobierno. En 2012 Técnico
en el Ayuntamiento de Dos Hermanas. Fue
Comisario para la Memoria Histórica en la
Junta de Andalucía en los años 2008-2009 y
Alcalde de Montellano entre los años 2003-
2008. Ejerció de Director de la Fundación
Vía Verde de la Sierra (2000-2003) y Geren-
te del Consorcio Vía Verde de la Sierra
(1998-2000). 

Desde 2022, Paco Salazar  es el secre-
tario general de Planificación Política de
Moncloa.

Paco Salazar es vecino de Dos Herma-
nas y milita en el PSOE nazareno.

El PSOE obtuvo un buen resultado en
Dos Hermanas en las últimas elecciones
de mayo y hay un alcalde socia l is ta,
¿tiene algún efecto en el resultado de las
próximas elecciones del 23 de julio?

El resultado de Paco Rodríguez en las
elecciones municipales fue absolutamente
espectacular. Lo cierto es que la historia de
Dos Hermanas ha estado vinculada al
PSOE, porque es un partido que ha sabido
entender y comprender a la ciudad, y que ha
tenido siempre muy claro que la prioridad es
cómo mejorar la calidad de vida de sus
gentes y crear las condiciones para que la
ciudad pueda progresar y generar oportuni-
dades.

Este resultado es consecuencia de un
gran equipo con un proyecto de ciudad que
está en continuo crecimiento por un trabajo
de décadas del PSOE.

An te  las  e lecc iones  de l  p róx imo
domingo 23 de julio se ha hablado mucho
de que estamos ante unas elecciones
cruciales para España, pero, ¿qué es lo
que está en juego?

Estas elecciones van de retroceder o de
seguir avanzando. En estas elecciones los
españoles, de manera libre, decidirán qué
España quieren para los próximos cuatro
años. Porque eso es lo que se decide: si se
quiere una España que avanza en derechos
y conquistas sociales, que ante las adversi-
dades gobierna para la inmensa mayoría de
los españoles, que hace que la economía
crezca, y apuesta por la reindustrialización
del modelo productivo, la dignidad laboral
con la subida del SMI y que ha logrado crear
empleo, o si se quiere una España donde
personas que reniegan de la lucha feminista,
de la lucha del colectivo LGTBI, que renie-
gan del cambio climático, que censuren la
cultura y que vacían lo público, lideren y
gestionen las instituciones de este país.

El PP ya no tiene ningún pudor en pactar
con Vox, porque ha absorbido sus ideas y
han terminado convirtiéndose en lo mismo.
Estamos viendo cómo lo hacen en ayunta-
mientos, Comunidades…el PP es quien le
da paso a la ultraderecha y normaliza los
discursos extremistas. En un día se pueden
retroceder 20 años.

¿Qué diferencias hay entre la España
que se encontró Pedro Sánchez en 2019
y la actual España de Pedro Sánchez en
2023?

Verá, en 2019 las tres principales preo-
cupaciones de los españoles eran el paro, la
corrupción y Cataluña.

Actualmente hemos avanzado de forma
notable en esas tres materias. Por ejemplo,
en cuestión de empleo antes de llegar el
gobierno del PSOE se hablaba de cuántos
parados más había cada mes, ahora habla-
mos de cómo están subiendo las cifras de
empleo. Había menos de 19 millones de
afiliados a la seguridad social, y hoy batimos
records con casi 21 millones de trabajadores
y trabajadoras. 

Teníamos un enorme problema de
corrupción vinculado al PP que además
contaba con una parapolicía para obstaculi-
zar las operaciones policiales vinculadas al
PP. Actualmente, tenemos un Gobierno con
una actuación intachable y un Presidente del
Gobierno ejemplar que no está bajo ningún
tipo de sospecha.

El tercer problema que más preocupaba
a la sociedad en aquel momento era Catalu-
ña, donde se había hecho una declaración
unilateral de independencia y con gran
conflicto y polarización social. Hoy hay paz
social en Cataluña gracias a la acción del
Gobierno de Pedro Sánchez.

En definitiva, España está mejor que
como la encontramos porque hemos sabido
darle una solución a cada problema.

¿Cómo definiría las propuestas del
PSOE para los próximos cuatro años?

Desde el PSOE proponemos avanzar y
un proyecto de futuro. Hay una cosa que es

importante para todo avance y es la consoli-
dación de los logros que se han alcanzado.
Hemos logrado muchas cosas, como, por
ejemplo, una subida digna de las pensiones
con el incremento del 8,5% o la subida del
SMI de 750 euros a 1.080 euros, pero nues-
tro proyecto nos lleva a pelear por la conso-
lidación de esos logros con acciones concre-
tas, como continuar llenando la hucha de las
pensiones para garantizar las pensiones
presentes y futuras, y asegurar por ley que el
SMI sea el 60% del salario medio. 

En materia sanitaria el PP es sinónimo
de copagos, listas de espera y recortes.

Durante esta legislatura, hemos elimina-
do el copago farmacéutico y hemos multipli-
cado por 7 el presupuesto en sanidad públi-
ca, pasando de los 327 millones de euros del
gobierno de Mariano Rajoy a más de 2.700
millones de euros aprobados en los Presu-
puestos Generales del Estado para este
2023. 

Para avanzar, vamos a regular por ley
las listas de espera (120 días para interven-
ciones quirúrgicas, 60 días para consultas
con especialistas, 30 días para pruebas
complementarias).

Tenemos un proyecto a largo plazo para
España, que implica el fortalecimiento y
protección de los avances sociales alcanza-
dos y el crecimiento económico y prosperi-
dad de nuestro país, protegiendo a las
clases medias y trabajadoras.

Estoy seguro de que los españoles vota-
rán avanzar el 23 de julio.

¿Qué mensaje le dejaría usted a los
ciudadanos, de cara a las elecciones del
próximo domingo 23 de julio?

Siempre se habla de la importancia de ir
a votar y lo decisivo que es el voto, pero de
cara a estas elecciones quiero recalcar que
está en juego el modelo de país que esta-
mos construyendo. España tiene un papel
internacional muy bueno que hay que seguir
manteniendo.

Si creemos en la sanidad pública y en la
fuerza de los servicios públicos, la única
forma de garantizarlos es votar al PSOE.
Igualmente, el PSOE es el partido de la liber-
tad y no vamos a consentir el retroceso en
los derechos de las mujeres, el colectivo
LGTBI, la cultura y la diversidad.

Votar al PSOE significa avanzar.

Es vecino de Dos
Hermanas y milita en el
PSOE nazareno. Es el
número 4 del PSOE por
Sevilla al Congreso de
los Diputados

El candidato socialista Paco Salazar:
“Votar al PSOE significa avanzar”
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Se convoca proceso de
admisión de solicitudes de
becas en Loyola Andalucía

para cursar estudios de Máster, de
carácter oficial y títulos propios.

Podrán solicitarlas aquellas
personas que estén empadronadas
en Dos Hermanas y que reúnan los
requisitos económicos y de rendi-
miento académico que por el Ayun-
tamiento y la Universidad Loyola se
establecen, siempre y cuando no
hayan sido beneficiarias de este
programa de becas en una titula-
ción distinta a la solicitada.

Las solicitudes se presentarán
en el Registro General del Ayunta-
miento de Dos Hermanas, o a
través de la sede electrónica, finali-
zando el plazo del día 9 de agosto
de 2023.

Los requisitos generales son:
1. Estar empadronada en Dos

Hermanas, con una antigüedad
mínima de cinco años anterior a la
presente convocatoria, en el mismo
domicilio.

En caso de cambio de domicilio
durante este periodo por causas
justificadas, se deberá presentar la

documentación que lo justifique.
Para  acreditar  el  empadrona-

miento,  se  presentará  Certificado
de  Empadronamiento  Histórico
individual  de  los  últimos cinco
años. En casos no justificados debi-
damente, el Ayuntamiento podrá
comprobar que la persona reside en
el domici l io indicado mediante
Certificado de Convivencia.

2. No superar el nivel económi-
co familiar establecido en el punto
siguiente.

3. Haber superado los requisi-
tos académicos establecidos por la
Universidad Loyola Andalucía para
acceder a los estudios de Máster,
en particular la Titulación de Grado
o equivalente.

4. No haber sido beneficiaria de
este programa de becas en una titu-
lación distinta a la solicitada.

5. No poseer Título de Máster o
Título Propio cursado en Universi-
dad Pública o Privada.

Para cualquier aclaración o
consulta, las personas interesadas
pueden dirigirse a la dirección de
correo electrónico:

becasloyola@doshermanas.es

El ‘Young University Rankings
2023’ se realiza con los mismos
indicadores que el ‘World Univer-
sity Rankings’, ranking global de
Times Higher Education (THE),
pero otorgando menor importancia
a la reputación académica, indica-
dor que penaliza a los campus más
recientes. La Universidad Pablo de
Olavide se sitúa en el rango 251-
300 en una clasificación que ha
evaluado el desempeño académi-
co e investigador, además de datos
de transferencia y la orientación
internacional, de 963 universida-
des de todo el mundo creadas
desde 1973.  Los indicadores
evaluados por Times Higher
Education se agrupan en cinco
áreas: docencia (condiciones para
el aprendizaje; 30%); investigación
(productividad, ingresos y reputa-
ción; 30%); volumen de citas
(impacto de la investigación; 30%);

perspectiva internacional (porcen-
taje de estudiantes y profesorado
internacionales; 30%); e ingresos
por transferencias de conocimiento
(2,5%). La UPO destaca en el
impacto de la investigación
desarrollada, con 51,2 de puntua-
ción sobre 100; y en orientación
internacional, también con 51
puntos. 

Por otro lado, el Grado en
Ciencias Ambientales de la UPO
ofrece unos estudios que se han
convertido en una parte importante
de la necesaria transición a un
sistema más sostenible y resilien-
te, en la sociedad actual. 

Ya sea como educadores,
investigadoras o técnicos de medio
ambiente en organismos públicos
o del sector privado, los ambientó-
logos y ambientólogas han ido
adquiriendo relevancia profesional
y académica.

La UPO, entre las 300
mejores universidades
jóvenes del Mundo

El plazo de solicitudes de las becas en Loyola Andalucía estará abierto hasta el día 9 de agosto

Convocatoria de becas municipales en la
Universidad Loyola Andalucía para 2023

Tras terminar la segunda
edición de «Todos los
Ángeles Vuelan», una

iniciativa que ha llevado a recorrer
el Camino de Santiago a seis
personas con parálisis cerebral
bajo un mensaje de inclusión,
superación y visibilidad junto con
otras 11 personas voluntarias y
trabajadoras de Aspace, se han
propuesto un objetivo.  

«En esta aventura, hemos
requerido de distintos materiales
deportivos adaptados para nues-
tras personas usuarias con movili-
dad reducida, entre ellos: las sillas
«Joelette», que ya utilizamos el año
pasado, y como novedad este año,
las «handbike» que al igual que la
«joelette», pueden transportar a la
persona usuaria, pero con la signifi-
cativa diferencia de que esta permi-
te mucha más autonomía e inde-
pendencia a aquél o aquella que la

porte», explican desde Aspace.
Es imprescindible el uso de

sillas de este tipo debido a que la
condición física y la movilidad de
cada usuario o usuaria es diferente,
por lo que es importante que exis-
tan condiciones de seguridad sufi-
cientes a la vez que prácticas para
el transporte de la persona.

«Hemos contabilizado los kiló-
metros desde Sevilla a Santiago,
un total de 953, y hemos lanzado el
#RetoHandBike con el fin de llevar
a cabo un recorr ido (esta vez
virtual) hasta la capital gallega en
donde cada kilómetro representa
un donativo de tres euros», indican
desde la entidad.

Ya han alcanzado los 333 kiló-
metros gracias a las personas que
se han hecho eco de esta historia y
han decidido sumarse al reto, pero
aún les queda más de la mitad del
camino.

Para participar en el #Reto-
HandBike solo es necesario:

1.  Abrir Bizum: desde la aplica-
ción de tu banco, abres la sección
de Bizum y seleccionas la opción
de «Hacer Donativo», «Envío Dine-
ro ONG» o similar.

2.  Código ONG: introducir los
cinco dígitos de la ONG, en el caso
de Aspace son: 04757

3. Seleccionar cantidad: intro-
duce la cantidad deseada y el dine-
ro llegará al instante a las cuentas
de Aspace.

El proyecto «Todos los Ángeles
Vuelan» de Aspace Sevilla es una
iniciativa que consigue, por tanto,
promover la participación social de
las personas con parálisis cerebral
-indican desde la entidad- afianzan-
do las relaciones interpersonales
con voluntarios, familias, cuidado-
res y peregrinos que participan enel
Camino de Santiago.

Aspace lanza un reto para
conseguir una «HandBike»
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EL AYUNTAMIENTO INFORMA

Ayuntamiento de Dos Hermanas

PUNTOS DE VENTA DE LA TARJETA DEL CONSORCIO DE TRANSPORTES

PARA BENEFICIARSE DE ESTA MEDIDA ES REQUISITO IMPRESCINDIBLE
CONTAR CON LA TARJETA DEL CONSORCIO DE TRANSPORTE

NÚCLEO PRINCIPAL
• Kiosko  Avda. Joselito el Gallo, 2
• Kiosko, Centro Comercial Carrefour,  Local 12
• Kiosko  C/. Felipe González Márquez, P-4  I-4
• Kiosko  C/. Ruiseñor, 18
• Kiosko  Plaza de la Constitución, s/n
• Estanco Avda. de Andalucía, 169
• Estanco Avda. de España, 112
• Estanco Avda. de los Pirralos, 112
• Estanco Comerciales Barriada Las Portadas, Local 6
• Estanco Centro Comercial La Motilla, Local 36
• Estanco C/. Estepa, s/n
• Estanco C/. Canónigo, s/n
• Estanco C/. Doctor Fleming, 30, Local D
• Estanco C/. Hispalis, 1 Local 3
• Estanco C/. Ntra. Sra. de Valme, 8
• Estanco C/. San Sebastián, 2
• Estanco C/. Santa María Magdalena, 6
• Estanco C/. Siguiriya, 2
• Estanco CR Sevilla – Cádiz, s/n
• Estanco  Plaza del Arenal, 9

MONTEQUINTO
• Kiosko  Avda. de Europa, 48
• Kiosko  Avda. de Europa, 8-4 B
• Kiosko  Avda. de los Pinos - Edificio Triángulo, Bloque  9
• Kiosko  Avda. de Montequinto, Bloque 4
• Kiosko  Avda. de Montequinto, s/n
• Kiosko  Avda. Madre Paula Montalt, s/n
• Kiosko  Avda. Condes de Ibarra – Centro Comercial, Local 3
• Kiosko  Avda. San José de Calasanz, s/n
• Estanco Avda. de Europa, 101-E
• Estanco C/. Ferrara, 1 Local 6A - 6B
• Estación Metro Condequinto
• Estación Metro Europa
• Estación Metro Montequinto
• Estación Metro Olivar de Quintos
• Estación Metro Pablo de Olavide

FUENTE DEL REY
• Estanco C/. Fernandina, 2 (Fuente del Rey)

TRANSPORTE URBANO
GRATUITO

Promoción válida hasta el 31/12/2023

Descargue la App:
autobuses urbanos dos hermanas
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La Delegación de Cultura y
Fiestas del Ayuntamiento
de Dos Hermanas, informa

que, desde el pasado lunes, 17 de
julio, y durante todo el mes de
agosto, en horario de 9.00 a 14.00
horas, se puede visitar en el Centro
Cultural La Almona  la exposición
«Los mejores cartelistas de cine del
siglo XX».

La muestra consta de 37 carte-
les diseñados por algunos de los
más importantes cartelistas espa-
ñoles del siglo XX, perteneciente a
la colección de la Biblioteca Pública
Municipal Pedro Laín Entralgo.

La colección de carteles de
cine de la Biblioteca Pedro Laín
Entralgo procede del antiguo Cine
Español, convertido en Teatro
Municipal a inicios de los años
noventa; dicha colección está
inventariada, catalogada y digitali-
zada y puede consultarse on-line a
través del catálogo de la Biblioteca.

La historia de los carteles data
de los inicios del cine y desde que
fue considerado un espectáculo
para masas se planteó su promo-
ción comercial. 

En esta exposición de «Los
mejores cartelistas de cine del siglo
XX», y a través de algunos carteles
que forman parte de la colección
que mantiene, conserva y difunde
la Biblioteca Pública Pedro Laín
Entralgo, se pretende hacer un
repaso histórico por el recorrido de
algunos de los más importantes
creadores gráficos que dieron
sentido y valor artístico y comunica-
tivo a este género durante el siglo
pasado.

Entre los mejores cartelistas
del siglo XX f igura Francisco
Fernández Zarza (Jano) Madrid,
1922-1992.

Autodidacta, su gran capacidad
para el retrato hizo que los mejores
directores de cine se fijasen en él
para dar vida a sus protagonistas
por medio de los dibujos que plas-
maba con gran maestría en los
carteles de cine, la anécdota cuen-
ta, que eran tan buenos y atrayen-
tes que una vez, el escritor Terenci
Moix le dijo: «no sabes la cantidad
de bodrios que me he tenido que
tragar por culpa de tus carteles».

Realizó en toda su vida profe-
sional más de 5.000 carteles para
películas nacionales e internacio-
nales. Su obra está llena de gran-
des títulos como «Cuatro balazos»,
«Zapatones», «Serpico», «Vente a
Alemania, Pepe», «Bienvenido
Mister Marshall» o «Surcos».

También está Macario Gómez
Quibus (Mac). Reus, 1926- Olesa

de Montserrat, 2018.
En 1935 ingresó en la Escuela

de Bellas Artes de Reus, pero debi-
do a la Guerra tuvo que dejar sus
estudios. Acabada la contienda
volvió a Barcelona y visitó el Museo
Nacional de Arte de Cataluña
donde descubre las obras de
Fortuny y queda fascinado por
ellas, lo que hace que vuelva a
ingresar en la Escuela y retome sus
estudios. 

Empezó trabajando en la
empresa Domínguez, empresa que
decoraba las fachadas de los cines
de la ciudad condal, compaginó
ese trabajo con algunos encargos
de dibujo y de publicidad. En 1952
fue contratado por el famoso estu-
dio de diseño publicitario Esquema,
en esta empresa realizó el cartel
que lo lleva a la fama, «Ivanhoe»,
siendo felicitado por un alto ejecuti-
vo de la Metro Goldwing Mayer.
Carteles como «Los diez manda-
mientos», «Los tres mosqueteros»,
«Los justicieros del oeste» o «La
verité» le dieron fama nacional e
internacional.

También se podrá ver en la
Almona carteles de Fernando Albe-
ricio. Aragón, 1921-2016.

De padre profesor en la Escue-
la de Artes y Oficios, desde peque-
ño le fascinó el dibujo y el color y
asistía a clases de dibujo después
de salir del colegio en la ciudad de
Queiles, donde se forjó uno de los
mejores cartelistas españoles del
siglo XX. 

Cuando estalla la Guerra Civil,
la familia Albericio se traslada a
Zaragoza, allí el padre entra a
trabajar en Industrias de Cartonaje
como dibujante, pero al cabo de un
mes enferma y fallece, es enton-
ces, cuando le ofrecen el trabajo a
su hijo. 

Empezó diseñando envoltorios
y et iquetas de toda clase de

productos y su primer trabajo fue el
diseño de la publicidad de las pasti-
llas de regaliz Zara. 

Acabada la Guerra se traslada
con su madre a Barcelona y es allí
donde abre su primer estudio en la
calle Montaner en el que hacía
publicidad para los cines, pintaba
murales de más de 15 metros
según la película que proyectaran. 

Cuando llevaba unos 15 años
haciendo murales se ofreció a la
Paramount como cartelista e hizo
para ellos los carteles de películas
como «Cleopatra», «La ventana
indiscreta», «Vértigo» o «Los Diez
Mandamientos», además de
muchos otros que forman parte de
esta exposición.

Otro de «Los mejores cartelis-
tas de cine del siglo XX» es José
Montalbán Saiz. Guadalajara,
1925-2020.

Pintor y dibujante autodidacta,
su trayectoria como cartelista de
cine se inició en el taller de otro de
los cartelistas más conocidos de
España, Jano, que también forma
parte de esta exposición. 

Montalbán fue un autor de gran
versatilidad, trabajó como anima-
dor en los Estudios Moro y fue cari-
caturista en publicaciones como
ABC, Blanco y Negro, o Seleccio-
nes del Reader's Digest, pero sobre
todo se le conoce por su labor
como cartelista de cine. 

Carteles como «Mi querida
Señorita», «Dónde vas Alfonso XII»
o «Hasta que l legó su hora»
componen parte de su obra en esta
exposición.

Por último, se podrá ver carte-
les de Enrique Mataix Román que
empezó pintando fachadas de cine
en 1948. Su primer cartel es el
«Desierto viviente», luego le segui-
rían obras como «El inocente»,
«Hace un mil lón de años» o la
conocida «Arriba, Hazaña».

Exposición de carteles de cine
en el Centro Cultural La Almona

La Biblioteca Municipal Pedro
Laín Entralgo tiene en marcha el
espacio De Lector a Lector.

Se trata de un lugar en el que
los lectores pueden compartir sus
lecturas con otros usuarios de la
Biblioteca.

En este sentido, para fomentar
el uso de este rincón la Biblioteca
ha puesto en marcha el sorteo de
un lote de libros entre todos aque-
llos lectores que participen.

Los part icipantes deberán
rellenar una ficha con su nombre,
teléfono y motivo de su recomen-
dación que se introducirá en una

urna. El sorteo se realizará el día 5
de octubre en la sala infantil.

Por otro lado, la Biblioteca
Municipal Pedro Laín Entralgo
acoge en la sala de préstamo una
exposición de dibujos sobre la
lectura, «Miradas lectoras», crea-
dos por la artista Carmen Díaz
Martín. 

Una colección de 16 obras
realizadas con diferentes técnicas
como tinta china, rotuladores, acrí-
licos, gouache, grafito o acuarela.
Se podrá visi tar en horario de
biblioteca y hasta finales del mes
de agosto. 

Participar en el espacio
De Lector a Lector de la
Biblioteca tiene premio

Taller de
galletas en 
La Motilla

El Centro Social La Motilla
acogerá un Taller de Repostería
para niños de 4 a 13 años. Será el
domingo día 23 de julio de 11.00 a
13.00 horas. Para más informa-
ción y reservas llamar al teléfono:
674290474.

Aromas llega
a Sevilla
Factory

La cadena de perfumerías
Aromas, llega a Sevilla Factory,
de la mano de LAP Real Estate,
ampliando el mix comercial del
centro junto a Mercadona, Taco
Bell, Popeyes y Zappas.

Última
noche de
Cine 

Hoy finaliza el Cine de
Verano en el Auditorio Muni-
cipal Los del Río con la
proyección de la película
«Ainbo la guerrera del
Amazonas», a las 22.30
horas. Entrada gratuita hasta
completar aforo.

El Fernando
Varela se va
de playa

El miércoles 26 de julio, el
CSCD Fernando Varela, realizará
una excursión a Valdelagrana.
Todos los interesados en apuntar-
se podrán hacerlo hasta el lunes
24, en horario de oficina, con un
precio de 5 euros para socios y de
10 euros para los no socios.
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verano

Más de 18.000 personas han pasado ya
por las piscinas municipales
Tres son las grandes áreas de trabajo de la Delegación de Deportes en este comienzo del periodo
estival: Piscinas Municipales, con el objeto de proporcionar un espacio de ocio alternativo a
nazarenos y nazarenas, combatiendo las altas temperaturas de estas fechas; Cursos de Natación
y Campus de Verano. 

DEPORTES_DHDeportes Dos Hermanas

Para ampliar información consulta la web de la
Delegación de Deportes www.doshermanas.net
o síguenos en las redes sociales

Palacio de los Deportes
C/ Serrana, s/n

Tlf.: 95 566 43 20 - 95 566 44 17

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE DOS HERMANAS

Delegación de Deportes
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verano

Las piscinas municipales son un espacio de oci
alternativo para combatir las altas temperatu

Tres son las grandes
áreas de trabajo de la
Delegación de Deportes

en este periodo estival: Piscinas
Municipales, con el objeto de
proporcionar un espacio de ocio
alternativo a nazarenos y nazare-
nas, combatiendo las al tas
temperaturas de estas fechas;
Cursos de Natación y Campus de
Verano. 

Campus de verano

El Campus de verano arran-
có el 3 de julio en el C.D.M. de
Montequinto y el Palacio de los
Deportes, dirigido a menores de
5 a 12 años de edad, con plazas
incluidas para niños y niñas con
TEA. Son ya más de 160 niños y
niñas los que han pasado por el
mismo. Su naturaleza es básica-
mente deportiva, con el fin de
promover la práctica de activida-
des físicas saludables, así como
los valores positivos del deporte.
Asimismo, complementando la
oferta pública y privada existente
en la ciudad, permitirá facilitar la
conciliación laboral y familiar.
Todavía quedan plazas libres
para agosto.

Cursos de natación

Ya han comenzado los
cursos de natación que se están
celebrando durante el mes de
julio y para los que todavía hay
plazas l ibres para el mes de
agosto en las instalaciones del
C.D.M. Montequinto, C.D.M.
Ramón y Cajal ,  C.D.M. Los
Montecillos y la Piscina Municipal
Fuente del Rey, con un precio
único de 22 euros, exceptuando
los cursos para personas mayo-
res, que tienen un coste de 10
euros. 

Las inscripciones se pueden
realizar de forma presencial y
onl ine, siendo las mismas
mensuales. En este mes de julio
son más de 1.200 personas las
que se han apuntado.

Piscinas municipales

Ya son más de 18.000 perso-
nas las que han disfrutado de las
piscinas municipales al aire libre
para el baño recreativo en los
complejos deportivos de Monte-
quinto, Ramón y Cajal ,  Los
Montecillos y en la Piscina Muni-
cipal Fuente del Rey. 

Disponibles hasta el 31 de
agosto, la venta de entradas para
acceder a las piscinas municipa-
les para uso recreativo (diarias,
bonos de 10 y 20 entradas y
abono mensual) puede realizar-
se de forma online o presencial.

Desde la Delegación de
Deportes del Ayuntamiento de
Dos Hermanas, queremos trans-
mitir a todas las personas y enti-
dades que están contribuyendo a
la buena marcha de la temporada
de piscinas de verano nuestro
agradecimiento público por la
colaboración y compromiso, al
igual que a todos los usuarios/as
por su comportamiento.

Servicio de Bibliopiscina

Disponible durante el verano
en las piscinas municipales de
Montequinto, Ramón y Cajal y
Fuente del Rey, un año más y
tras la buena acogida que ha
tenido en los años anteriores, la
Delegación de Deportes ha
puesto en marcha con las Biblio-
tecas municipales, el servicio de
Bibliopiscina, un complemento
que se ofrece de forma gratuita a
todos los usuarios/as  de las

piscinas, con una gran variedad
de libros y revistas para disfrutar
de la lectura entre chapuzón y
chapuzón.
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noticias

El Ayuntamiento de Dos
Hermanas, prosigue con
su línea de apoyo al teji-

do deportivo local adaptándose
cada año al contexto del deporte
nazareno.

Para ello, la Delegación de
Deportes, informa que se ha
publicado en el BOP de Sevilla
nº 155 de 7 de julio de 2023 las
bases reguladoras de las
Subvenciones de Ayuda al
Deporte Federado de Base
contribuyendo así a potenciar y
ayudar a la práctica deportiva
federada individual y colectiva
en sus distintos niveles, fomen-
tando el asociacionismo deporti-
vo y la promoción de deportistas
locales, coadyuvando en el
sostenimiento de sus gastos. 

Esta línea de subvenciones
está destinada a sufragar los

gastos inherentes por participa-
ción de clubes durante la tempo-
rada deportiva federada con
fecha de finalización en 2023,
así como a becar a deportistas
locales federados por sus
recientes logros deportivos.

Próximamente se aprobará y
publicará la convocatoria de las
referidas subvenciones y se abri-
rá el plazo de presentación de
solicitudes tras la publicación de
la misma en la Base de Datos
Nacional de Subvenciones y en
el B.O.P. de Sevilla. 

Se recomienda la lectura de
las bases indicadas y la suscrip-
ción al boletín de noticias de la
web de la Delegación de Depor-
tes con objeto de estar informa-
do puntualmente de todas las
novedades relacionadas con
estas ayudas.

Publicadas las bases
reguladoras de Ayudas
al Deporte Federado

El Centro Municipal Acuá-
t ico y Deport ivo de
Montequinto llevará por

nombre el de «Manolo López
Cohen», así se propondrá en el
próximo pleno, en reconocimien-
to a su gran labor por el deporte
nazareno, especialmente en la
promoción y desarrollo integral
de la natación y el waterpolo, y
como muestra del cariño de sus
vecinas, vecinos y de los clubes

deportivos de nuestra ciudad.
Entre sus logros más reco-

nocidos como deportista, desta-
ca que fue el primer nadador
internacional de nuestra ciudad,
además de medallista nacional.
También ha formado parte del
Club de Fútbol Montequinto y del
Club Waterpolo Dos Hermanas,
Además ha sido monitor de nata-
ción, trabajador de la Delegación
de Deportes, etc. 

Reconocimiento a
Manolo López Cohen por
su labor por el deporte

Victoria Tirsa Hervás Torres
ha recibido en el Ayunta-
miento a Alberto Periñán,

subcampeón de Europa de Balonma-
no Playa Juvenil con la selección
española en Turquía y a Alfonso
Rodríguez, campeón de Europa Open
con los Hispanos Promesas en
Suecia, ambos jugadores del Club
Balonmano Montequinto Ciudad de

Dos Hermanas.
Además, les han acompañado las

flamantes campeonas de Europa con
la selección española cadete, en
Zagreb (Croacia), Marina López y
Carmen Díaz, jugadoras del Club
Waterpolo Dos Hermanas PQS.  

Enhorabuena por vuestros triun-
fos y gracias por compartirlos con
nosotros.

Por otro lado, Rocío Martín
Bonilla ha visitado las oficinas
de la Delegación de Depor-

tes, donde ha sido felicitada por sus
últimos logros por la concejala de
Deportes. Rocío es una corredora
perteneciente a la Escuela de Ciclis-
mo Team Ameral y recientemente se
colgó la medalla de oro en la modali-
dad de gymkana y la de plata en la
carrera en línea, todo ello con la
selección andaluza de ciclismo en los
Campeonatos de España de ciclismo
junior y escolares, disputados en
Cartagena.

También queremos dar nues-
tra más sincera enhorabuena
a Marina García Polo, inte-

grante del Plan de Apoyo a Deportis-
tas de Dos Hermanas que se acaba
de proclamar brillantemente Campeo-

na del Mundo de Equipo Técnico en el
Mundial de Natación Artística en
Fukuoka (Japón). El equipo español
ha firmado la mejor actuación de su
historia y Marina ha formado parte de
ella. ¡Enhorabuena campeona! 

Los deportistas nazarenos
siguen cosechando éxitos a
todos los niveles
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Manuel Blanco Suárez
es natural  de Dos
Hermanas. Es Licen-

ciado en Medicina y Cirugía por la
Universidad de Sevilla y Especia-
l ista en Medicina Interna. Es
director de la Unidad de Fibro-
mialgia y Fat iga Crónica del
Hospital Viamed Santa Ángela de
la Cruz de Sevilla. 

¿Cuándo y por qué decide
estudiar Medicina?

Quería ser Ingeniero o
Arquitecto, pero en COU me
decanté por ser Médico y menos
mal. De primero a tercero estuve
en el Macarena. De Cuarto a
sexto, estudié en el Hospital
Virgen de Valme, y ahí descubrí
que quería ser Internista, y el MIR
lo hice en el Virgen del Rocío.
Después mi carrera la he
desarrollado en Sagrado Corazón
y en Viamed. También tuve una
consulta en Dos Hermanas, en La
calle de la Mina. En la actualidad
trabajo en equipo, he tenido la
suerte de tener al lado a
profesionales muy brillantes que
me han enriquecido tanto en lo
personal como en lo laboral. 

¿Por qué se decide por la
Medicina Interna?

Quería ser Cirujano pero en
cuarto, roto por el servicio de
Medicina Interna del Hospital de
Valme y ahí me enamoro de la
Medicina Interna, especialidad
médica que realiza un abordaje
integral de los distintos problemas
médicos. 

Después, lo de la fibromialgia
fue un poco casualidad de la vida.
De repente, empiezo a colaborar
con un grupo de neurociencias de
Madrid, que tenía aparatos de
aplicaciones trancraneales  de
campos electromagnéticos y,
entonces, vemos cómo utilizando
esta maquinaria en pacientes con
fibromialgia hasta un 60 o 70%
mejoraban de forma impactante
en un mes. Me cambia la visión,
la panorámica, la forma de
entender esta patología. Por eso
en 2004 empiezo a trabajar en
Fibromialgia y Síndrome de la
Fatiga Crónica, lanzándome  a un
mundo totalmente desconocido.

Es Director de la Unidad de
Fibromialgia y Fatiga Crónica

de Viamed Santa Ángela de la
Cruz, ¿qué nos puede decir de
ambas enfermedades?

Coinciden en estas pacientes
los dolores, el cansancio y los
trastornos del sueño. Es una
enfermedad real, crónica, que se
produce por la disfunción de  los
sistemas de homeostasis o
equilibrio; el sistema
inmunoneuroendocrino y
mitocontrial. Estamos ante la
enfermedad más frecuente que
existe hoy, algunos autores se
atreven a afirmar que el 30-40%
de las mujeres padecen este tipo
de patología en menor o mayor
grado. 

Estamos ante un cambio de
paradigma de la Medicina, no se
tratan de patologías en las que
haya un problema cuantitativo o
estructural sino que se trata de
patologías en las que
simplemente hay un mal
funcionamiento del sistema. Este
es el motivo por el cual para el
diagnóstico no sirven los análisis
y las técnicas de imágenes que
están diseñadas para las
patologías estructurales o
cuantitativas. 

¿Es verdad que son
patologías que afectan más a
mujeres que a hombres?

Por su puesto. Piensa que
estamos hablando de una
disfunción
inmunoneuroendocrina. Las
diferencias hormonales y
fisiológicas determinan una

mayor prevalencia de patologías
inmunológicas en la mujer. El
aumento de receptores
estrogénicos en el sistema
nervioso de la mujer favorece una
mayor sensibilidad
inmunoneurológica que es una
razón fisiopatológica clave en
este tipo de enfermedades. 

¿Qué nos puede decir de la
unidad que dirige?

Me enorgullece decir que
creamos la primera unidad
hospitalaria del Síndrome de
Sensibilidad Central en España,
que engloba a pacientes con
fibromialgia, síndrome de fatiga
crónica, cefaleas o migrañas, el
síndrome del intestino irritable y
el síndrome de la vejiga irritable,
ATM y la disautonomía.

Somos pioneros en el
tratamiento de una patología para
la que, hoy en día, no hay un
tratamiento en el que haya
evidencias científicas, motivo por
el cual, los pacientes no reciben
tratamiento.  

En nuestra Unidad hacemos
un abordaje multidisciplinar sobre
las razones fisiopatológicas que
la producen, esto es, le hablamos
a la enfermedad en su lenguaje,
tratamos la disfunción existente
entre los sistemas inmunológicos,
nerviosos, endocrinos, así como
la disfunción mitocondrial.

En nuestra Unidad
disponemos de distintas
tecnologías y herramientas para
regular estos sistemas de

homeostasis, los más destacados
son:  las terapias transcraneales
para la fibromialgia -mis orígenes-
la unidad de fisioterapia
avanzada, especializada en
neuromodulación; el uso de
tecnologías con oxigenoterapia
Hipoxia-hiperoxia y la cámara
hiperbárica;  estudios de
sensibilidad del sistema
inmunológico digestivo a diversos
alimentos, cruciales en el control
del intestino irritable y, de forma
indirecta, de los trastornos
centrales;  estudios de
permeabilidad intestinal, nutrición
especializada, etc. 

Disponemos de un equipo de
licenciados en actividad física,
que enseñan a nuestros
pacientes con fibromialgia y fatiga
crónica de forma personalizada.
No es un gimnasio estático, se
enseña y luego los pacientes
continúan en su casa o en su gym
de referencia con las actividades
diseñadas, con la posibilidad de
un seguimiento periódico en las
instalaciones o vía on line. Este
equipo es el encargado de
realizar los estudios de esfuerzos
mediante ergo espirometría, que
evalúa la capacidad aeróbica
celular. En esta unidad pueden
someterse los pacientes o
individuos que hagan deporte a la
crioterapia de cuerpo entero. 

En los últimos tiempos hemos
desarrollado líneas de
colaboración con otros
especialistas y participamos
activamente en la Unidad del
síndrome de covid persistente, en
la Unidad de acúfenos, en la
Unidad de Fertilidad Natural, en
la Unidad de suelo pélvico y
llevamos la nutrición y la actividad
física de pacientes oncológicos. 

Aquí al final tratamos dolor y
cansancio. Alternando todas
estas herramientas, en función de
las características del paciente, le
ofrecemos un tratamiento y
conseguimos que el 90% de
nuestros pacientes que tienen
fibromialgia mejoren de forma
clara sus síntomas y, por tanto,
mejoren su calidad de vida. No se
curan, pero la mayoría de las
pacientes tratadas pueden hacer
una vida normal.

¿Quiénes componen el
equipo de trabajo de la unidad?

Yo soy Internista, el resto del
equipo está constituido por
Médicos de Familia, Inmunólogos
y Alergólogos, Psicólogos y
Coach, Fisioterapeutas y
Licenciados en Actividad Física y
Deportiva… vamos trabajando
todos. Cada uno trabaja en una
parcela.

Además, somos
cofundadores de la Sociedad
Española de Síndrome de
Sensibilidad Central que se creó
en la notaría de Dos Hermanas.

¿Algún proyecto a corto y
medio plazo?

Vamos a ampliar la unidad
porque ya se nos ha vuelto a
quedar pequeña. Además, vamos
a montar la Unidad de Oncología
Integrativa, para llevar la dieta y
alimentación, tanto normal como
por vía intravenosa y también, la
actividad física, con el objetivo de
que estén fuertes.

Por otro lado, tenemos
concierto con la UPO, con el
Centro de Tecnología Biomédica
de Madrid, aquí vienen
compañeros de otras localidades
a aprender con nosotros

En su vertiente como
investigador, ¿en que
proyectos trabaja actualmente?

Estamos trabajando ahora
mismo en mejorar y aumentar la
unidad de fibromialgia y fatiga
crónica. Estamos intentando
desarrollar la actividad física para
estos pacientes. Y al mismo
tiempo estamos intentado
colaborar con otros servicios
como es en el área de otorrino
con el síndrome vertiginoso, en el
área de la oncología para mejorar
la nutrición y mejorar la actividad
física y muscular en este tipo de
pacientes y, sobre todo, en la
mejora de la fertilidad.

También es profesor, ¿qué
pilares fundamentales intenta
inculcar a su alumnado?

Soy profesor de dos másteres
de
psicoinmunoneuroendocrinología
en Barcelona y Madrid. Mis
alumnos son médicos,
psicólogos…

Trabaja día a día junto con su equipo para paliar los síntomas de estas enfermedades

Manuel Blanco, pionero en el tratamiento
de la fibromialgia y la fatiga crónica

Entrevista completa en:
www.periodicoelnazareno.es
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La Hermandad de la Santa
Vera Cruz prepara la cele-
bración de cultos a la Virgen

de la Asunción.
Concretamente, celebrará

triduo del 12 al 14 de agosto, a las
21.00 horas. 

El día 15 de agosto, a las 12.00
horas, se rezará el Ángelus. Por la
tarde, a las 20.00 horas, Solemne
Función de Instituto y, posterior-
mente, procesión de la Asunción
por las calles de Dos Hermanas
realizando el siguiente itinerario:
Churruca, San Sebastián, Portugal,
Avenida de Andalucía, Manuel de
Falla, Romera, plaza del Emigran-
te, Jesús del Gran Poder, Pérez
Galdós, Pereda, Tarancón, Goye-
neta, San Sebastián y Mena Martí-
nez.

Por otro lado, hoy jueves, día
20 de jul io, a las 21.00 horas,
tendrá lugar en la Capilla de San
Sebastián, la igualá y primer ensa-
yo de la cuadrilla de costaleros del
paso de Nuestra Señora de la
Asunción a los Cielos. 

Los candidatos deben acudir
con el calzado blanco de salida. 

La uniformidad del día de la
procesión está compuesta por
camiseta blanca de manga corta
con el escudo de la Hermandad y
pantalón de color blanco.

Este sábado los niños y
niñas participantes en las
colonias ‘Semper in amici-

tia’ de la Agrupación Parroquial del
Prendimiento comienzan su aven-
tura. Durante una semana disfruta-
rán de unos fantásticos días con
multidud de actividades guiadas
por monitores en las que la diver-
sión estará asegurada.

En total, unos 30 niños, de
entre 5 y 12 años, convivirán en la
Casa Hermandad de la Hermandad
del Rocío de Dos Hermanas en la
Aldea almonteña.

Los pequeños van acompaña-
dos por un grupo de voluntarios:
monitores, personal de cocina,
limpieza, actividades, animación…

Cada día se organiza una acti-
vidad diferente: tres visitas a la
playa, dos jornadas de baño en la
piscina, visita a la Ermita del Rocío,
actividades educativas, juegos y
una excursión al parque acuático

Aquópolis de Cartaya (Huelva).
Este año las colonias de verano del
Prendimiento se realizarán del 22 al
29 de julio. La organización de
estas colonias de verano del Pren-
dimiento es posible, por un lado,
gracias a la cesión de la Casa
Hermandad por parte de la

Hermandad del Rocío nazarena y,
por otro, a la colaboración de las
personas que donan dinero para el
coste de la manutención de los
pequeños. También colabora en
este programa Cáritas diocesana,
empresas y particulares aportando
su granito de arena.

Vera Cruz prepara la procesión
de la Virgen de la Asunción

El sábado comienzan las
colonias ‘Semper in amicitia’

La Hermandad de la Cena ha
comenzado una campaña para
recabar apoyos con el objetivo de
que se proyecte, en los cines naza-
renos, la película ‘Mirando al cielo’
que trata sobre la historia de San
José Sánchez del Río, santo mártir
mexicano cuya única reliquia ‘Ex
Ossibus’ en España se encuentra
en la parroquia del Amparo y San
Fernando de Dos Hermanas. Es
objetivo de la Hermandad que este
Santo se convierta en titular de la
Corporación. José Sánchez del Río
es un joven de 13 años, hijo menor
de una de las familias de mayor
abolengo y respetadas de su natal
Sahuayo, ciudad perteneciente al
Estado de Michoacán en México.
En 1926 se desencadena una
persecución religiosa contra los
cristianos ordenada por el gobierno
del presidente mexicano Plutarco
Elías Calles, que desemboca en
una contienda bélica conocida
como la Guerra Cristera. José pide
la bendición de sus padres para
alistarse en el ejército cristero y
luchar en defensa de su fe contra

las fuerzas federales del presiden-
te Cal les. Durante uno de los
enfrentamientos, en un acto heroi-
co, José cede su caballo a su gene-
ral para que pueda salvarse y él es
capturado. Trasladado a su ciudad,
es encarcelado, torturado y final-
mente ejecutado por traición a la
patria, en un proceso que reúne
similitudes con la pasión de Cristo.
Declarado mártir por odio a la fe
católica, José Sánchez del Río fue
beatificado por el Cardenal Saraiva
Martins el 20 de noviembre de
2005 y canonizado por el Papa
Francisco el 16 de octubre de
2016. Esta película cuenta su histo-
ria. Mediante una votación popular
online la Hermandad de la Cena y
la parroquia del Amparo pretenden
conseguir que, tras el estreno de la
película previsto para el día 29 de
septiembre, se proyecte en las
salas de cine de la ciudad. 

Las personas que deseen cola-
borar con esta campaña pueden
rellenar la información que se le
solicita accediendo a:

https://mirandoalcielo.es

Hasta el próximo día 29 de julio
se puede consultar el censo para el
Cabildo General de Elecciones en
la Hermandad de Oración en el
Huerto. 

El horario es de lunes a viernes
de 19.00 a 20.00 horas y los sába-
dos y domingos de 11.00 a 12.00
horas en la Casa Hermandad. El
plazo de presentación de candida-

turas se abrirá el día 1 de septiem-
bre.

Por otro lado, la Hermandad de
Oración en el Huerto ha publicado
un comunicado oficial en el que
comunica la decisión de la Banda
de Música de Alcalá de Guadaíra
de no acompañar a Ntra. Madre y
Sra. de los Dolores el próximo
Miércoles Santo.

La Cena pide que se
proyecte la película
‘Mirando al cielo’

Censo para el Cabildo
General de Elecciones de
Oración en el Huerto

La Escuela de Música Cofrade
de la Agrupación Musical Nuestro
Padre Jesús Cautivo cuenta con
plazas libres para: cornetas, trom-
petas, trombón, bombardino, tuba
y bombo.

Los alumnos podrán aprender
a tocar un instrumento y al mismo
tiempo aprenderán lectura musical
y se podrán preparar para formar

parte de la agrupación como músi-
cos.

La Escuela de Música Cofrade
se desarrolla en las instalaciones
del CSDC David Rivas situado en
la barriada de Las Torres. 

Las personas interesadas en
part icipar en esta Escuela de
formación musical pueden llamar
al teléfono: 669049853.

Plazas libres en la
Escuela de Música
Cofrade del Cautivo
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He escrito recientemente
un libro sobre los comer-
cios y negocios de la Dos

Hermanas de siempre, que ha
patrocinado Fenaco –Federación
Nazarena de Comerciantes- y el
Excelentísimo Ayuntamiento. El
libro ha tenido éxito, sobre todo
porque el tema es muy goloso e
implica a un gran número de
público, es decir, a un gran núme-
ro de comerciantes y a la cliente-
la. Aparte, puede ser interesante,
para los lectores en general, que
pueden estar interesados en un
tema tan poliédrico como los
comercios y negocios antiguos de
nuestra querida Dos Hermanas.

En él, he hablado como digo
de los comercios y negocios anti-
guos, sea la  tienda de Curro Vica-
rio -cuyo capítulo es el más largo
por la abundante información que
me proporcionó la familia-; la
empresa de los Campo -Camen-,
buceo que hice en el negocio de
una conocida e importante fami-
lia, el bufete de abogados de los
hijos de Juan Varela Gómez –
empresa también muy interesan-
te-; numerosos bares –Los Pelai-
tos, Ignacio, Murube, etc. etc.,
colmados, desavíos, autoescue-
las -Los Panchitos y Pilongo-,
tiendas de muebles como Domín-
guez y Benítez; farmacias como
la de don Juan Luis Sánchez
López, etc. etc. Me gustaría citar-
los a todos pero no es didáctico ni
pedagógico. Quien quiera saber-
los debe recurrir al libro. No creo
que salga defraudado. 

Soy consciente de que no he
hablado de muchos comercios y
negocios que ya podemos consi-
derar antiguos y, aun así, el libro
tiene cincuenta y tres capítulos,
cada uno dedicado a un negocio o
comercio. Pero este artículo lo
que pretende ser es un llama-
miento a los comerciantes. En
efecto, Tomás Rodríguez Rubio,
presidente de Fenaco, y nuestro
señor alcalde Francisco Rodrí-
guez García me han comprometi-
do a escribir una segunda parte
del libro, tratando sobre otros
establecimientos y negocios anti-

guos o menos antiguos. Me he
comprometido a ello y  espero
empezarlo en breve. Por eso,
hago un llamamiento a los comer-
ciantes o dueños de otro tipo de
negocios para que den sus
nombres en Fenaco para empe-
zar con ellos. Como se ve, se trata
de conseguir las mimbres para
tejer el cesto.   

Y yo, para el libro que ha sali-
do he usado documentación, artí-
culos que yo había escrito sobre
algunos de los negocios o comer-
cios –los menos- y, sobre todo y
ante todo el trabajo de campo, las
numerosísimas entrevistas que
hice a comerciantes o a dueños
de otro tipo de negocios. En todas
ellas, procuré ser minucioso y
obtener la máxima información
posible de todo tipo –del negocio,
de la familia del dueño, de las
aficiones de éste, de su universo
religioso- para que fuera lo más
completo posible. Como tengo
por costumbre, no inquirí sobre
los ideales políticos que se suelen
celar por los entrevistados y que
sólo suelo citar cuando se  trata
de políticos, trabajos bastantes
numerosos en mi producción,
aunque no son los más numero-
sos, y  en los que he entrevistado
a políticos de todos los partidos
posibles como el Partido Comu-
nista de España o el Part ido
Socialista Obrero Español. En
todos estos artículos, he procura-
do ser neutral, dejando a un lado
mis ideales políticos y centrándo-
me en los del entrevistado. 

Tengo que decir que de mis
seis libros es ésta la obra que me
ha costado más trabajo. Ni siquie-
ra mi ‘Apuntes histórico artísticos
sobre cuatro templos nazarenos y
evolución de las devociones en
Dos Hermanas’, el primer libro
que publiqué, me supuso  tanto
trabajo y eso que era una obra
que habla sobre Santa María
Magdalena, Santa Ana, San
Sebastián y la Ermita de Nuestra
Señora de Valme y t iene una
segunda parte sobre las devocio-
nes en Dos Hermanas, muchas e
interesantes. Para él,  recogí
mucha bibliografía y mucha docu-
mentación. El segundo, ‘Pasión y
Gloria, sobre las hermandades
nazarenas’ me supuso menos
trabajo. El  tercero, ‘La villa de
Almonte y el Rocío en el siglo XVII
a través de tres visitas pastora-

les’, tampoco me supuso dema-
siado trabajo y, para mí, fue una
gran alegría escribir una obra
sobre mi querido Almonte, que se
sumó a los numerosos artículos y
comunicaciones de congreso
publicados en muchas revistas en
las que colaboro que hablaban de
la religiosidad y las cofradías del
Almonte y de la devoción a mi
querida Virgen del Rocío. El cuar-
to, fue para mí muy gratificante
pero en el trabajé mucho. Se trata
del ‘Estudio de la Real y Fervoro-
sa Hermandad de Nuestra Seño-
ra del Rocío de Dos Hermanas a
través de sus l ibros de actas
(1933-1985)’, el cual en parte es
un estudio de mi famil ia que
aparece en él en numerosas
ocasiones. Pero, ya digo, me llevó
mucho trabajo pues procuré que
fuera un estudio exhaustivo.
Estos cuatro libros están agota-
dos, no descartando volver a
publicarlos. El quinto es ‘Cuentos
para dormir a un joven en el tiem-
po de la zozobra’, del cual me
siento muy orgulloso sobre todo
porque es muy distinto a los otros,
libros de pura historia, aunque
estos cuentos tienen muchas
referencias históricas. De él  toda-
vía quedan ejemplares. Y este
largo exordio viene a cuento para
decir de nuevo lo que me ha
costado escribir el libro de los
comercios en el que he sido muy
minucioso. Ha sido una obra de
madurez. ‘Los Apuntes’,  por
ejemplo, fueron una obra de

juventud, la primera que escribía.
Por todo ello invito a los lectores a
leer este libro sobre los comercios
y negocios, en el que eché lo poco
que sé sobre muchos estableci-
mientos nazarenos porque,
según escribía, me daba cuenta
que sabía menos y que era un
campo inexplorado. Desde luego,
gracias a Fenaco por confiar en
mí creo que porque ya había
escrito sobre el  tema en este
periódico.

Ahora, viene una segunda
parte como ya he dicho. Soy
consciente que me olvidé de
muchos comercios y negocios
antiguos que tienen que, o mejor,
deben de tener cabida en un
segundo libro. Entrarían comer-
cios de todo tipo, bares, gestorí-
as, bufetes de abogados, consul-
tas médicas, etc. Pretendo, en la
medida de lo posible, rizar el  rizo
con estos comercios y negocios
nazarenos. La estrategia para su
realización sería la misma. Usar
bibliografía, documentación y el
indispensable trabajo de campo
con los propietarios porque,
evidentemente, nadie sabe más
de los comercios y negocios que
sus propios dueños. 

Me consta que muchos nego-
cios con una antigüedad suficien-
te no salieron en el primer volu-
men. Ahora es la oportunidad que
tienen los dueños al poder salir en
el segundo libro. Comercios, por
ejemplo, como el de Pachico o
negocios como los de Miguel

Espina Martín –un Chaparrejo-,
bares como el de Nicasio, viejas
farmacias, etc. etc. Todos ellos
tienen cabida en el segundo volu-
men. Yo espero poder reunir unos
cincuenta negocios y comercios
para poder publicar este segundo
libro, al que, como he dicho, me
han instado a hacer el presidente
de Fenaco y el señor Alcalde.
Ambos me honraron prologando
el  libro anterior. 

Yo procuraré entregarme a la
escritura de este libro que pienso
compaginar con la ejecución de
una historia de la Real e Ilustre
Hermandad del Santísimo Sacra-
mento, Santo Rosario de Nuestra
Señora María Santísima de la
Alegría, Animas Benditas y San
Manuel González García, es decir
la cofradía de la Virgen de la
Alegría de San Bartolomé de
Sevilla, de la que soy hermano
desde que era joven y que da
culto a una de las imágenes letífi-
cas más importantes  y veneradas
de Sevilla. Espero, pues, poder
compaginar ambos trabajos. 

En fin, me siento satisfecho
de este trabajo, de mi sexto libro
que se suma a los otros cinco, a
las numerosas ponencias y comu-
nicaciones en congresos y a
centenares de artículos en revis-
tas de muy diversas y numerosas
localidades. Tengo que decir que
no sólo me gusta trabajar sobre
Dos Hermanas. Y he escrito, por
tanto, sobre otras poblaciones,
calculo que unas cuarenta que no
voy a nombrar porque se trata de
una lista interminable. 

Sólo me resta decir,  para
acabar estas reflexiones, que no
otra cosa es este artículo, que
espero la colaboración de los
comerciantes y otros profesiona-
les a los que empujo a dar sus
nombres en Fenaco o a dirigirse a
mí mismo, para tener de una
manera somera con qué empezar
la segunda parte de este trabajo
para mi tan ilusionante. La pelota
está en el tejado –como dijo el
escritor y canónigo el sacerdote
don Juan Francisco Muñoz y
Pabón cuando lanzó en un artícu-
lo la idea de coronar a Nuestra
Señora del Rocío, celestial patro-
na de la villa de Almonte-. Sólo
falta que los comerciantes que
quieran salir en el libro tomen esta
idea y la hagan suya, como yo, ya
la he hecho mía. 

En una segunda obra hablaré de otro numeroso grupo de comercios y negocios

Fenaco y el libro ‘Comercios y negocios
de la Dos Hermanas de siempre’

Por

Germán
Calderón
Alonso ✍
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David Hidalgo Paniagua

Foto superior: clientela del Bar Belintón,
del que se aprecian las vigas del techo.
Tras la barra aparece Manuel García
Farfán, cuyo apodo daba nombre al bar.
En la foto intermedia, aparece junto a
su esposa, María López Pedrosa, “La
Belintona”.

Junto a estas líneas, Manuel “Belintón”,
con una garrafa en su mano derecha,
posa sonriente sobre los siete barriles
de vino que tenía colocados en la parte
interior de la barra. No se servían
comidas: solo vino, cerveza y
aguardiente. 

1967

Belintón: un bar sin letrero
en el paraero de los carros 

No hay cartel ni letrero que lo anuncie. Si alguien
caminara desde “el paraero de los carros”, por la acera
derecha, buscando El Palmarillo, delatarían su existen-
cia algunas bicicletas apoyadas en la pared exterior.
Una de ellas yace tirada junto a las ruedas de un Citro-
en “dos caballos” de color gris, que pertenece al arren-
datario del local. El bar está en la misma avenida, entre
el taller de Quintano y el almacén de aceitunas. Aunque
no rece ningún nombre en su fachada, todos en Dos
Hermanas lo conocen por el Bar Belintón. Es 1967.

Se percibe desde fuera un rumor de voces masculi-
nas, gente que ríe y que, a voces, se llama por sus
apodos de un extremo al otro de la barra. Recibe al visi-
tante un olor peculiar: flota en el aire el sudor seco del
que ha llegado de echar la jornada en el campo,
mezclado con el aroma de la madera empapada del
vino de los bocoyes. 

Delante de uno de ellos, el que ayer rellenó con vino
de Almendralejo, Manuel García Farfán, “El Belintón”,
ha abierto el grifo y ha llenado una botella de cristal. La
sirve junto a dos vasos y un platito de altramuces. Hoy
no da abasto. El negocio está muy concurrido a esta
hora del mediodía. Un grupo de toneleros le reclama
desde la otra esquina de la barra, donde retira la última
ronda de botellines y coloca otra. “Dime cuánto es la
multa, Manuel”, le dice ahora otro parroquiano. Coge la
tiza gastada de detrás de su oreja y sin dudar hace la
cuenta sobre la barra. “Cuarenta pesetas, Juan”, dice, y
acto seguido borra los números con una bayeta húme-
da. Juan le suelta ocho duros con la cara de perfil de
Franco. 

Menos mal que hoy no está solo. De los veladores
del fondo, donde se juega al dominó y se jalean los
triunfos con estrépito, regresa, cargada de vasos
sucios, María, su segunda mujer. Se casó con ella tras
enviudar. Si alguien en la calle Patomás, donde vive el
matrimonio, preguntara por María López Pedrosa,
nadie sabría dar señas de ella. Solo en su pueblo natal,
Los Corrales, la conocían por su nombre completo.
También en la fábrica de yute, donde trabajó de soltera.
Pero hace años que María es “La Belintona”. Una vez,
de novios, le preguntó a Manuel por el origen del apodo
y ni él mismo se acordaba. 

Tras María, que se ha puesto a limpiar vasos,
aparece una linda niña de cinco años. Es Pili, la tercera
de sus cuatro vástagos. Los otros dos son Mari Carmen
(la mayor), Antonio y Antonia. “Anda, Pili, ve al patio y te
traes lo que veas”, le dice con dulzura la madre. Y la
niña, a la que le gusta jugar a ser camarera, sale por la
puerta del fondo hasta el patio, donde Rafael, un chófer
de Los Amarillos, está maldiciendo con un sonoro taco
porque ha lanzado una ficha a una rana de hierro y no
ha acertado a colarla por la boca. La niña recoge la
ficha del suelo y se la entrega de nuevo al hombre, que
le revuelve el pelo. “¡Rafael, como seas conduciendo
igual de malo que con el rano, no me monto más conti-
go en el autobús!”, le dice uno a su lado mientras todos
estallan en carcajadas. Y la niña vuelve a la barra,
donde sus padres se miran, pregúntandose sin pala-
bras si hoy podrán irse a casa a descansar un rato. 
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l día que se abra la fosa
de los fusilados en Dos
Hermanas en 1936 y le
entreguen los huesos
de su padre, dice
Paquita Gómez que

podrá morirse tranquila. Con 86 años, es la
única superviviente de su familia. Su madre
y sus seis hermanas ya se fueron de este
mundo con la pena de no saber dónde repo-
saban los restos de Juan de Dios Gómez
Muñoz. Ella aún conserva la esperanza de
encontrarlos.

¿Qué recuerdas de tu padre ?
A mi padre no lo conocí, porque cuando

lo mataron yo estaba en el vientre de mi
madre. A él lo fusilaron el 5 de agosto de
1936 y yo nací en marzo de 1937. De él
siempre me contaron que era una persona
maravillosa y que nunca hizo daño a nadie.
Al contrario. Era muy querido en Lebrija,
aunque supongo que habría quien le tuviera
envidia. Era hijo del sacristán, era concejal
republicano y, además de tener una zapate-
ría propia, era un virtuoso de la música.
Tocaba el saxofón y el acordeón en la
Banda de Música de Lebrija.

¿Qué pasó en julio de 1936?
Lo detuvieron cuando estaba en casa de

sus padres, en el campo. Estuvo unos días
en la cárcel de Lebrija hasta que una noche
se lo llevaron en un camión y nunca se supo
nada más de él.

¿Qué es ese papel que tienes?
Es una nota escrita a lápiz que mi padre

le hizo llegar a mi madre desde la cárcel. En
ella le decía a mi madre que se pasara a
cobrar a quienes le debían dinero por haber-
le fiado los zapatos, aunque por supuesto
nadie le pagó nunca. Estaba muy angustia-
do por sus seis hijas. De hecho, me han
dicho que sus últimas palabras fueron: “¡No
matadme! ¡Hacedlo por mis hijas!”

¿Tu madre, Juana, nunca supo qué
pasó con él? 

No en aquellos años. Lo que sí sabía-

mos es que los que le conocían en Lebrija
no se atrevían a matarlo y que se lo llevaron
a otro pueblo. Mi madre pensaba que lo
habían fusilado en Los Palacios, pero
mucho después nos enteramos de que fue
aquí en Barranco. Yo sé el nombre de los
dos que lo mataron, y que posiblemente mi
padre sea una de las 372 personas que
están en la fosa común del cementerio de
Dos Hermanas. Por eso me he sometido a la
prueba del ADN. Me sacaron saliva con un
bastoncillo para cotejarlo con los huesos de
mi padre el día en que se abra la fosa.

¿Qué desearías que se hiciera si ya
no vives cuando eso se compruebe?

Mi deseo es que metan los huesos de mi
padre y los míos con los de mi madre, que
curiosamente está enterrada a solo cien
metros de la fosa. Ella tuvo esa herida abier-
ta toda la vida. Cuando yo era pequeña la
recuerdo como un valle de lágrimas, siem-

pre vestida de negro, con el velo puesto.
Jamás la vi con una prenda de color. Decía
que yo era la viva estampa de mi padre. Y
curiosamente fue enterrada en 1982 muy
cerca de su marido sin que entonces supié-
ramos que él estaba ahí.

Lo curioso es que, siendo de Lebrija,
os viniérais a Dos Hermanas al desapa-
recer tu padre. Fue una casualidad que
os trasladaseis al pueblo donde lo acaba-
ban de matar, ¿no?

Claro. Mi madre, con siete hijas que
mantener, se vino aquí en busca de trabajo.
Mis dos hermanas mayores comenzaron a

trabajar en la fábrica de yute y nos metimos
las siete en casa de una prima de mi madre
en la calle Pachico. Ellos eran tres, así que
estábamos once en la misma casa. De allí
nos fuimos a dos habitaciones arrendadas
en el barrio de San José.

¿Cómo fue tu infancia? 
Al ser la más pequeñita, todas me cuida-

ban. Decían: “¡Qué lástima de mi Paquita,
con el hambre que tiene no tiene ni ganas de
jugar!” Mi madre me apuntó al colegio de La
Almona, pero cuando le dije que en el patio
me hacían levantar el brazo y cantar el “Cara
al Sol”, me sacó y me metió con las monjas
en Santa Ana. Recuerdo que allí en el barrio
San José nos íbamos a casa de Pepito Cris-
tóbal, que tenía un picú, y me ponía a bailar
con las tías y la abuela de Melody, la cantan-
te. También recuerdo haber ido muchos
años al Valme en la galera de las Rueda.

¿También te tocó trabajar desde muy
joven? 

Con 10 años ya estaba recogiendo acei-
tunas del suelo en Carbonell. Con el tiempo
pasé a rellenadora. En el almacén de Arturo
Cert, que estaba en la calle San Hermene-
gildo, estuve 16 años metiendo anchoas en
las aceitunas y poniéndoles un tapín. En
Navidad trabajaba hasta de noche, de
tantos pedidos que hacían los americanos.
Cuando ese almacén lo trasladaron a La
Pólvora, iba andando hasta allí desde las
Casas Baratas. Entonces sí que hacía calor,
no había ni ventiladores en las casas. ¡Ah,
se me olvidaba! También trabajé ocho años
en el almacén de Cabezuelo.

¿Cómo te trató el amor?
Mal al principio y bien al final. Con 25

años me casé con José Varela, uno de los
“Primitos”, y me tuve que separar de él a los
tres años, porque le perdía la bebida. En
esos tres años tuve tres hijos, pero el prime-
ro y el tercero murieron pequeñitos. Solo me
queda el segundo, al que le puse Juan de
Dios, como a mi padre.

No debió ser fácil tu vida siendo una
mujer separada en aquella Dos Herma-
nas de 1965...

Pues no. Tuve mis pretendientes, no te
creas, pero yo no quería a nadie. Pero 35
años después de separarme, me casé en
segundas nupcias y con este señor sí tuve
un feliz matrimonio. Ahora soy viuda.

Paquita, después de tu terrible infan-
cia, ¿puedes decir que has sido feliz?

Pues sí, lo he intentado, a pesar de las
penurias. No ha habido otra manera para
sobrevivir. Soy la última de la familia que
queda viva y me emociono al pensar en el
sufrimiento de mi madre y mis hermanas.
Ojalá se cumpla la Ley de Memoria Históri-
ca, encuentren a mi padre y que yo pueda
darle el entierro digno que mi familia no tuvo
ocasión.

David Hidalgo Paniagua

Paquita Gómez aún no
había nacido cuando lo
mataron. Con 86 años,
ha donado su ADN para
que algún día le
entreguen sus restos

Paquita Gómez Zambrano en el patio de
su casa con una foto de su padre, Juan
de Dios Gómez Muñoz, fusilado el 5 de
agosto de 1936

“A mi padre lo fusilaron y sueño con el día
que abran la fosa y darle digna sepultura”
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La red española de centros
formación profesional, FP
Pro, patrocinará al CAV

Esquimo la próxima temporada,
que competirá en la máxima cate-
goría nacional bajo el nombre FP
Pro Voley Cajasol y en la Liga
Europea, por primera vez en su
historia, como FP Pro Voley
Andalucía. 

FP Pro Voley Cajasol dejó
una huella imborrable en la histo-
ria del voleibol, especialmente en
la temporada pasada, donde
consiguió su récord de puntos y
su primera clasificación para jugar
en Europa. Durante su primera
participación en los playoffs por el
título, el equipo demostró su valía
al llegar a las semifinales. 

Anteriormente, consiguió
estar entre los mejores equipos
de la Copa de la Reina Iberdrola
llegando también a semifinales. 

Cabe destacar que, hacía
más de 20 años que un equipo
andaluz femenino no disputaba
competición europea en voleibol,
y FP Pro Voley Cajasol lo consi-
guió. 

Con una base de seguidores
apasionados y más de 1.000
personas animando en el pabe-
llón Francisco de Dios Jiménez
(Los Montecillos), cada partido
fue una muestra del talento, la
dedicación y el espíritu competiti-
vo del equipo. 

A pesar de enfrentar dificulta-
des, FP Pro Voley Cajasol ha

destacado por su excelencia
deportiva, siendo el segundo
equipo con el presupuesto más
bajo de la liga. 

Este logro es testimonio del
compromiso, la determinación del
equipo, la pasión y el talento de
cada jugadora.

«Estamos agradecidas por el
apoyo de FP Pro a nuestro equi-
po. Su respaldo va en línea con
nuestros valores como equipo,
así que continuaremos luchando
orgullosas y con determinación
para seguir sumando hitos históri-
cos», comentaba Marina Sauce-
do, capitana del equipo.

Como patrocinador principal,
FP Pro está comprometido en
respaldar el crecimiento femenino
y el éxito del equipo FP Pro Caja-
sol Dos Hermanas. Este patroci-
nio es una muestra más de la

dedicación de FP Pro hacia la
juventud y su desarrollo integral. 

FP Pro Voley Cajasol se enor-
gullece de representar no solo al
club y al equipo, sino también a la
ciudad de Dos Hermanas y a
todos los jóvenes que sueñan con
alcanzar grandes logros. 

El club nazareno se encuen-
tra confeccionando la plantilla
para una temporada histórica
donde estará presente en la Liga
Iberdrola –máxima categoría
nacional-, así como en la Challen-
ge Cup en Europa. 

Una temporada l lena de
ilusión donde espera volver a
reunir cerca de mil personas en
cada partido como local. El apoyo
de la afición fue fundamental la
pasada temporada para conse-
guir hitos que se recordarán de
por vida en Dos Hermanas.

FP Pro se convierte en el principal
patrocinador del CAV Esquimo 

El Club Waterpolo Dos Herma-
nas PQS echa esta semana el
cierre a los Campeonatos de Espa-
ña con su part icipación en las
competiciones de la categoría
cadete. Para ello, desplaza a su
conjunto femenino hasta tierras
canarias, mientras que el equipo
masculino nazareno competirá,
también de jueves a domingo, en
Madrid.

En el primer caso, las chicas
que dirigen Javier Cortés y Juan
José Tomillo ‘Forito’ compiten en

Las Palmas. Lo hacen en calidad
de vigentes campeonas de la Liga
Andaluza y con la firme intención
de igualar, cuando menos, la histó-
rica quinta plaza del pasado año,
su mejor resultado en la cita nacio-
nal de la categoría, que ya lograra
en el año 2011. En el Campeonato
de España cadete masculino, con
20 equipos en liza en Madrid, el
Dos Hermanas PQS intentará
mejorar la octava plaza lograda las
dos últimas ediciones, su techo en
la competición.

La PD Rociera comienza la
pretemporada el próximo día 3
agosto. Al frente del equipo estará
un año más como entrenador
Manu Fidalgo, un hombre con
experiencia en el banquillo y en los
terrenos de juego. Como segundo
técnico continuará Miguelito Acos-
ta. Continuarán muchas caras
conocidas como: Óscar, Torrejón,
Mario Carmona, etc.

José Carlos González Navarro
seguirá al frente del club como
presidente.

La PD Rociera contará esta
temporada con 18 equipos en las
diferentes categorías.

Los abonos para la temporada
se mantienen a 30 euros.

Por otro lado, el día 7 de
septiembre se jugará el Trofeo de
la PD Rociera en el que el equipo
anfitrión se enfrentará al Betis C

que entrena Capi.
Por su parte, el CD Montequin-

to también comienza la pretempo-
rada, este lunes 24 de julio, de cara
al campeonato de liga que se prevé
que empiece el día 17 de septiem-
bre. Los abonos de temporada son
a 30 euros. La categoría está
compuesta por 16 equipos.

Los cadetes del CW Dos
Hermanas PQS, echan el
cierre al curso nacional

La Rociera comienza la
pretemporada el día 3 de
agosto

El Dos Hermanas CF 1971
presentó la temporada de abonos.
Variarán poco respecto al año
pasado. El Dos Hermanas se
presenta en una pretemporada
fuerte y apretada con nueve parti-
dos y jugando el 46º Trofeo de Ibar-
buru (8 de septiembre) y el I I I
Trofeo Dos Hermanas CF 1971
que jugará contra el Coria el día 30
de agosto. Mientras tanto el club se
medirá a equipos como el San

José, Villafranco, Pilas, Castilleja,
Sevilla FC División de Honor Juve-
niles, Betis C y el Sevilla C. La Liga
comenzará previsiblemente el día
17 de septiembre.

En otro apartado decir que van
a competir  dos equipos en la
Segunda Andaluza: el Sam Cam
de Montequinto y la UD Dos
Hermanas. En la Tercera Andaluza
estarán: Fuente del Rey, Ibarburu y
Dos Hermanas CF 1971 B.

El Dos Hermanas CF 1971
ha presentado su
temporada de abonos

El GTS Nazareno Dos Hermanas Anatolia FS es
equipo de División de Honor

Llegó la mejor noticia para el
conjunto de Raquel Iglesias. El
GTS Nazareno Dos Hermanas
Anatolia FS es equipo de Divi-
sión de Honor Femenina. La
Real Federación Andaluza de
Fútbol comunicó al club la opor-
tunidad para hacer efectiva la
plaza de ascenso. De esta
forma, las guerreras nazarenas
ven premiada su gran tempora-
da, en la que solo el Linares CF
fue capaz de conseguir batirlas y
derrotarlas en la eliminatoria. 

El GTS Nazareno Dos
Hermanas Anatolia consigue así
el ascenso.

+ DEPORTE
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Clases de guitarra flamenca,
todos los niveles, así como
preparación de la prueba de
acceso al conservatorio. Marcos
Serrato. Tf. 659650632.

Se hacen trabajos de
mantenimiento del hogar:
Fontanería, albañilería,
carpintería etc. Por muy
pequeños que sean. Experiencia
profesional. Tf. 627470102.

Chica responsable con titulación
en educación infantil, se ofrece
para el cuidado de niños.
Precios económicos. Tf.
611489767.

Me ofrezco para todo tipo de
trabajos: limpieza de casas,
oficinas, cuidado de niños y
personas mayores. Con
Experiencia. Tf. 671245602,
Mari.

Busco trabajo de cuidadora de
personas mayores o niños. Tf.
697923699.

Hombre de 47 años, trabajador
y responsable, busca trabajo
como mecánico. Experiencia,
arreglo todo tipo de coches.
Tf.664124241, Miguel.

Mujer de 45 años se ofrece para
limpieza del hogar o cuidado de
personas mayores por las
tardes, de lunes a viernes.
Trabajadora y responsable.
Tf.664124241.

Se necesita camarera para
ambigú de una Asociación.
Tf.618223872.

Mujer de 56 años se ofrece
como externa para labores
domésticas o cuidado de niños
o personas mayores.
Responsable y con más de 18
años de experiencia.
Tf.635543830 (WhatsApp).

Se ofrece señora responsable y
con experiencia para el cuidado
de personas mayores, de
interna. Tf. 627340623.

Chica de 31 años se ofrece para
repartir publicidad o para cuidar
y pasear perros. Tf. 692496804.

Se hacen todo tipo de trabajos
de pintura. Pintor con 20 años
de experiencia Presupuesto 24
h. Tf. 615977443.

Me ofrezco para trabajos de
pintura en general. Seriedad y
limpieza. Presupuestos 24 h.Tf.
611682421.

Se ofrece niñera, educadora de
jardín de infancia. Creativa y con

amplia experiencia. Referencias
y total disponibilidad. Tf.
653934152.

Me ofrezco para cuidado de
personas mayores. Mucha
experiencia. Tf. 651082275.

Busco trabajo para limpieza de
hogar, cuidado de personas en
casa o en hospital. Persona
responsable y puntual. Tf.
692638380, Joanna.

Me ofrezco para cuidado de
niños, también para limpieza.
Por horas o por meses. Tf.
622802737, Patro.

Se busca trabajo cuidando
personas mayores los fines de
semana. Tf. 632461390.

Me ofrezco para el cuidado de
personas mayores o limpieza
por horas. Muy responsable. Tf.
642728383.

Mujer responsable se ofrece
para trabajar en limpieza por
horas, turnos o fines de semana
y para el cuidado de personas
mayores. Tf. 643487266.

Busco trabajo para limpieza de
hogar, cuidado de personas a
domicilio o en hospital. Persona
responsable y honesta. Tf.
624539688, Daniela.

Peluquero de caballero y niño a
domicilio. Lunes a domingos de
8 a 22 h. 8 €. Cita previa,
contesto Whatsapp 24 h. Tf.
618845575. Martín.

Me ofrezco como peón de obra.
42 años, persona seria y
cumplida. Tf. 664016638.

Vendo andador persona mayor
marca Carlett. Muy cómodo y
manejable. Poco uso. Tf.
654417932.

Vendo compresor de aire
eléctrico de 25 litros, lubricado
con aceite y con interruptor
diferencial. Está nuevo. Vendo
por no usar o cambio por bici de
montaña. También vendo casco
de moto integral y candado
pitón. Tf. 652215906.

Vendo Scooter electrónico
seminuevo. Batería nueva.
Precio:500 €. Tf. 622865129.

Vendo estructura metálica para
caseta de feria por 500 € y 4
tarimados de 2 x 2. por 40 € la
unidad. Recogerlos en Mairena
del Alcor. Tf. 679835717.

Vendo bañador reductor para
señoras, muy bonito y elegante.

Sin estrenar y a buen precio. Tf.
955959656.

Vendo mesa de corte húmedo
para materiales de obra, en buen
estado. Se regalan tres discos
para cortes diferentes. Precio:
450 €. Tf. 606403786.

Vendo Seat Toledo motor TDI.
En perfecto estado, ITV recién
pasada, aceite y filtros
cambiados. Precio: 2.900 €. Tf.
633425607.

Vendo zapatos cerrados de piel,
como nuevos. Número 38.
Precio: 25 € y regalo pikolin en
buen estado. Tf. 622841816.

Se vende horno casi nuevo por
50 €. Tf. 653934152.

Se vende máquina de escribir
Olivetti Lettera E515, año 1992.
Precio: 50 €.Tf. 669905699.

Interesada en cambiar, vender o
comprar estampas Holy Cards.
Tengo bastante repetidas. Tf.
689167182.

Vendo planta de parra negra, sin
hueso. Precio según cantidad.
Tf.676869934.

Se venden 4 rejas de hierro
iguales. Dos de ancho 79 cm.  y
de largo 98,5 cm. y  dos de
ancho 93,5 cm. y de largo 98,5
cm. Muy buen estado. El lote
200 €. También se vende caseta
de perro. Tf. 600393940.

Vendo traje de chaqueta
pantalón blanco. Perfecto
estado, lavado en tintorería.
Talla 46. Precio: 30 €. También
traje de primera comunión de El
Corte Ingles, con diadema. Buen
estado. Precio: 25 €. Tf.
660076283.

Vendo móvil Oppo A54s, sin
estrenar. Precio: 150 €. Tf.
640671210.

Se vende Vespa Iris 200 roja.
Año 1987, en buenas
condiciones. Precio a convenir.
Tf. 669987830.

Vendo máquina para encerar, sin
estrenar. Tf. 667908324.

Se vende parcela de 750 metros
en San Federico de Echaguy,
muy próximo a Entrenucleos y a
Montequinto, fácil acceso a
SE30 y SE40. Cerrada con valla
metálica y con puerta de acceso.
Cuenta con contador de luz
propio y pozo con agua. Tf.
672177728.

Busco piso o estudio por unos

400 €. Tf. 643055504.

Alquilo bonito y luminoso
apartamento en el centro del
Paseo Marítimo de Valdelagrana
(El Puerto). Con aparcamiento
privado, piscina, pistas
deportivas y zonas ajardinadas.
9 plazas. Cocina y baño a
estrenar. Mando fotos por
WhatsApp.Tf. 675492329.

Alquilo nave diáfana de 200
metros ubicada entre Alcalá y
Mairena del Alcor. 350 €. Tf.
679835717.

Busco alquiler económico de
estudio o piso con uno o dos
dormitorios. Sobre 300 €. Tf.
680339099.

Se venden 15000 m2 de terreno
en El Arenoso. Con agua,
escrituras, vallado y dividido en
tres partes. Para ganado o
siembra. Tf. 699126479.

Se vende piso en el centro de
Dos Hermanas. Avd. de
Andalucía 86, frente al callejón
Cruz. Segunda planta con
ascensor, con 114 m2 y sin
estrenar. 3 dormitorios con
armarios empotrados, dos
cuartos de baño y gran salón.
Solo 5 vecinos. Precio a
convenir. Tf. 605644497.

Busco apartamento para alquilar
que sea económico para dos
adultos y por larga duración. No
fumamos ni tenemos mascotas.
Tf. 692496804.

Se vende parcela vallada de
2.100 metros junto Olivar de
Maestre. Con escritura y agua.
Tf. 600393940.

Vendo parcela urbana de 909 m.
en La Motilla-La Serrezuela.
Lista para construir. Tf.
692415035.

Se venden 2 parcelas de 1.000
m2 cada una en Don Rodrigo
(Calle Los Tamaninos). Agua y
luz comunitaria y calle cerrada
con cancela. Precio: 29.000 €
las dos a negociar. Tf.
669905699.

Se alquila local de 40m2,
equipado como peluquería y
estética. Ubicado entre Centro
Salud San Hilario y el Parque.
450 €/mes. Mejor ver. Tf.
664676486 y 605205455.

Se vende parcela de 5000 m2 en
Villalba del Alcor. Con olivos,
viñas, higuera…11.500 €. Tf.
605955051.

Se alquila plaza de garaje en
Edif. El Llano, C/ Ntra. Sra. Del
Carmen, 16, a escasos metros

del Ayuntamiento, juzgados y
Mercadona. Precio 60 €. Tf.
629185654 y 675032868.

Alquilo o vendo plaza de garaje
cerca de la estación de tren de El
Arenal. Tf. 649657754.

Vendo casa en Recreo de
Alpériz, frente al parque. 5
dormitorios, 3 baños, jardín
delantero y patio trasero. Club
social y piscina. Absténganse
profesionales. Tf. 659090059.

Se alquila o vende plaza de
garaje en el centro de
Montequinto, junto al
ambulatorio. Tf. 658986846.
Juan.

Alquilo apartamento en la playa
de la Costilla, Rota. Totalmente
amueblado, un dormitorio, en el
centro y a pie de playa.
Disponible por semanas,
quincenas o meses. Precio por
semanas: septiembre a 350 €,
Julio a 450 € y agosto a 550 €.
Tf. 636443278.

Vendo piso en Calle Romera,
muy cerca de la plaza de
abastos. 137 m2.
Tf.655214477.

Alquilo una habitación en Dos
Hermanas. Tf. 632627887.

Vendo o cambio piso en Vistazul
por uno en la Costa del Sol, que
sea bajo o con ascensor. Se
estudiará otra zona de playa. Tf.
617003514, Paco.

Alquilo plaza de garaje en la
Calle Granado. Tf. 655948210.

Se vende parcela zona Las 40
chicas, Dos Hermanas. Tf.
655948210.

Alquilo plaza de garaje en
Vicente Aleixandre. Tf.
655948210.

Se alquila local comercial de 70
m2 en Calle Zurbarán, para
negocio u oficina. Con dos
escaparates, aseo, luz y agua.
Precio: 350 €/mes. Tf.
645660614.

Se vende local de 32m, en calle
Ávila. Ideal para peluquería u
oficina. Tf. 616036735/
954722010.

Hombre de 67 años busca
conocer mujer de 55 hasta 75
años. Tf. 602591099.

Busco grupo de aficionados al
teatro para hacer comedia y
unirme a ellos. Soy mujer. Tf.
622451371.

Trabajo

Varios

Vivienda

Contactos

Si quieres publicar un anuncio clasificado 
en el Periódico El Nazareno, envía un mensaje de Whatsapp 
con el texto del anuncio al siguiente teléfono 610 310 142
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Ayuntamiento 
de Dos Hermanas
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